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PÉRDIDAS MILLONARIAS A GANADEROS 
POR CIERRE DE FRONTERA

MEJORAN ABASTO DE AGUA POTABLE 
EN COLONIAS DE NUEVA ROSITA

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- La incerti-
dumbre persiste entre los ga-
naderos de la Región Carbo-
nífera, quienes han dejado de 
exportar entre 10 y 15 mil ca-

bezas de ganado durante los 
meses de diciembre y enero. 
Estas reses han quedado va-
radas, y muchas de ellas han 
sido destinadas al mercado 
nacional, pues sus dueños no 
pueden continuar con los cos-
tos de alimentación y manteni-
miento.

Alejandro Gutiérrez Balde-
rrama, presidente de la Aso-
ciación Ganadera Local de Sa-
binas y San Juan de Sabinas, 
indicó que algunos acopia-
dores y productores prefieren 
esperar con la esperanza de 
que la situación se normalice 
pronto. De acuerdo con las 
estimaciones, la apertura de la 
frontera podría definirse en los 
próximos 15 días, hacia fina-
les de febrero. “Ojalá que así 
sea, porque para entonces ya 
serían tres meses sin exporta-
ción.

Bertha lópez / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- Tal 
y como lo había adelanta-
do el presidente Municipal 
de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez, desde 
este miércoles se inició con 
la reposición de 12 válvulas 
de compuerta de diferentes 
medidas, desde 4 hasta 10 

pulgadas, que serán instala-
das en diferentes sectores y 
servirán para regular y mejo-
rar la presión de agua pota-
ble en las colonias de Nueva 
Rosita y además destacó el 
interés del gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas para 
poder trabajar en equipo y 
darle resultados a la ciuda-
danía.
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ARANCELES AMENAZAN 75% DE 
LAS EXPORTACIONES DE ACERO

Bertha lópez / FaCtor
REGION CARBONÍFERA, 
COAH.- La Cámara Nacional 
de la Industria del Hierro y 
del Acero, emitió un comuni-
cado ante el anuncio hecho 
por el presidente de Esta-
dos Unidos Donald Trump, 
que involucra precisamente 
una carga impositiva a estos 
productos. En el documen-
to se detalla que la industria 
mexicana del acero rechaza 
la imposición de aranceles 
por parte de Estados Unidos 
y solicita represalias en pro-
ductos siderúrgicos en caso 
de no lograrse una exclusión 
para México. 

Detalla el comunicado fe-
chado el 11 de febrero que 
la Cámara Nacional de la 

Industria del Hierro y del 
Acero (CANACERO), expre-
sa su profundo desacuerdo 
con la decisión unilateral del 
gobierno de Estados Unidos 
de imponer un arancel del 
25% a las exportaciones de 
acero mexicano. Esta medi-
da afectará gravemente a la 
industria siderúrgica y a toda 
la cadena metalmecánica de 
América del Norte poniendo 
en riesgo la competitividad y 
la integración regional. 

El balance comercial del 
acero entre ambos países 
refleja un superávit de 2.3 
millones de toneladas a favor 
de Estados Unidos al cierre 
de 2024, por lo que no exis-
te justificación alguna para 
la imposición de aranceles al 
acero mexicano.

FaCtor
NAVA, COAH.- El gobernador 
Manolo Jiménez Salinas en-
cabezó la reunión en la que 
se instaló el Consejo de Se-
guridad y Desarrollo Regio-
nal (Consede) Norte 1, desde 
la que el Mandatario estatal 
mandó un mensaje a toda esta 
zona de Coahuila de que exis-
te coordinación entre los dife-
rentes sectores de la sociedad, 
los tres órdenes de gobierno, 
así como las fuerzas de seguri-
dad que actúan en la entidad.

“Si trabajamos en unidad, en 
coordinación, no hay adversi-
dad que se nos pueda presen-
tar en el camino que no poda-
mos vencer”, manifestó.

Agregó que el objetivo prin-
cipal de estos consejos es 
estar todas y todos en sinto-
nía para atender los temas de 
seguridad, de obras, de desa-
rrollo, entre muchos otros de 

interés, y que sea un espacio 
propositivo que funcione para 
darle seguimiento a las cosas.

Informó a los presentes so-
bre las acciones obras y pro-
gramas que se han estado 
llevando a cabo en esta región 
del estado en diversos rubros.

Destacó que en obras de in-

fraestructura y obras sociales 
se han invertido en esta región 
alrededor de 500 millones de 
pesos, además de comunicar 
las obras estratégicas contem-
pladas para 2025.

En obras hídricas, se informó 
que se tienen grandes proyec-
tos para esta zona de la enti-

dad para 2025 por el orden de 
los 230 millones de pesos.

Además, Manolo Jiménez 
señaló que existe un compro-
miso presidencial que estará 
apoyando el estado, de reha-
bilitar la carretera 57, y que ya 
se han estado llevando a cabo 
acciones en ese sentido.

Señaló que existen dos pro-
yectos muy importantes que su 
administración está impulsan-
do: la ampliación de la ruta fis-
cal, y la ampliación del Puente 
Internacional II, en coordina-
ción con el Gobierno de Texas.

“Concretando todos los te-
mas que les he dicho, ahora 
si la carretera 57 en su totali-
dad se convertirá en la vía más 
atractiva entre el comercio de 
México y Estados Unidos; por-
que además de que va a tener 
infraestructura, será la vía más 
segura para comercializar en-
tre estos dos países”, comen-
tó. PÁG. A4

FORTALECEMOS NUESTRA COORDINACIÓN 
EN LA REGIÓN NORTE: MANOLO

LOS GANADORES Y PERDEDORES EN LALOS GANADORES Y PERDEDORES EN LA
TEMPORADA BAJA DE LAS GRANDES LIGASTEMPORADA BAJA DE LAS GRANDES LIGAS

FaCtor
SALTILLO, COAH.- La Sub-
secretaría de Protección Civil 
del Estado informa que, du-
rante este día, el ingreso de 

humedad y la interacción de 
distintos sistemas meteoroló-
gicos provocarán lluvias fuer-
tes en algunas regiones de 
Coahuila.

De acuerdo con el Servicio 

Meteorológico Nacional, se 
esperan:

• Lluvias fuertes (25 a 50 
mm) en las regiones Norte, 
Carbonífera y Centro.

• Vientos de 20 a 40 km/h, 
con rachas de 60 a 80 km/h 
y posibles tolvaneras en las 
mismas zonas.

El Sistema Estatal de Pro-
tección Civil mantiene vigi-
lancia permanente sobre las 
condiciones climáticas y, en 
caso necesario, emitirá aler-
tas y brindará asistencia a la 
población.

Se recomienda extremar 
precauciones y mantener-
se informado a través de los 
avisos oficiales del Servicio 
Meteorológico Nacional y Pro-
tección Civil. PÁG. A4

LLEGA NUEVO FRENTE FRÍO CON LLUVIAS MUY FUERTES A COAHUILA EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

Cristina Flores / FaCtor

SABINAS, COAH.- El presi-
dente municipal de Sabi-
nas, José Feliciano “Cha-

no” Díaz Iribarren, anunció hoy 
una serie de inversiones en in-
fraestructura y seguridad públi-
ca, basados en las peticiones 
ciudadanas y derivadas de un 
análisis financiero y estrategias 
de ahorro en el gasto municipal. 
Entre las acciones a realizar, se 
contempla la pavimentación, 
recarpeteo y rehabilitación de 
plazas, además de la cons-
trucción de una nueva plaza y 
la instalación de pasto sintético 
en el parque infantil, benefi-
ciando a 25 equipos infantiles 
de  este municipio.

“Ya vimos de dónde tomar 
recursos, hicimos ahorros en 

nómina, y a través de eso vie-
nen grandes obras para Sabi-
nas. A partir del lunes 17 de 
febrero, iniciaremos trabajos 
de pavimentación y rehabilita-
ciones en plazas, así como la 
colocación de pasto sintético 
en el parque infantil”, explicó el 
alcalde. Destacó que en Aguji-
ta también se ejecutarán obras 
importantes, con una inversión 
aproximada de 6.5 millones de 
pesos, abarcando cerca de 
nueve o diez proyectos simul-
táneamente.

En materia de seguridad 
pública, el edil reveló que con-
tarán con cámaras de videovi-
gilancia personales, para que 
las porten los elementos poli-
ciacos y se pondrá en marcha 
un Centro de Monitoreo Mu-
nicipal (C2), el cual permitirá 

grabaciones en tiempo real las 
24 horas del día. “El alcalde 
tendrá acceso a una aplica-
ción para monitorear e incluso 
escuchar cuando se realicen 

multas. Esto es para la socie-
dad, pero también para prote-
ger a los elementos policiacos 
y a la ciudadanía”, afirmó Díaz 
Iribarren. PÁG. B1

ANUNCIA CHANO DÍAZ 6.5 MDP DE INVERSIÓN 
EN INFRAESTRUCTURA Y SEGURIDAD
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Me quedé estu-
pefacto por 
algunos se-

gundos viendo deteni-
damente la fotografía 
con la que vestían la 
nota de un accidente 
en la zona centro de 
Sabinas que habría 
ocurrido minutos an-
tes de la publicación 
de la misma. Una ca-
mioneta literalmen-
te dentro de un local 
(herbario) cuyas me-
didas oscilan entre 
los 10 por 7 metros 
cuadrados. 

La camioneta es-
taba perfectamente 
estacionada en el in-
terior, para ello había 
subido una banqueta 
de medida estándar, 
derribado una pared 
estándar que sostenía 
una vidriera conven-
cional. La camioneta 
recorrió para lograr 
entra al local, si us-
ted quiere 15 metros, 
lo de la velocidad al 
rato lo vemos.

Por fortuna solo 
hubo daños mate-
riales (si a eso se le 
puede llamar fortuna 
toda vez que los da-
ños son cuantiosos), 
el protagonista cen-
tral de este incidente, 
un hombre de 80 años 
de edad.

El octagenario con-
ducía una camioneta 
Voyager misma que 
antes de entrar al lo-
cal de manera intem-
pestiva, impactó tres 
vehículos más y otro 
local, todo esto se de-

sarrolló en pleno cen-
tro a cuadra y media 
de la plaza principal 
en una superficie de 
50 por 20 metros, en 
una estampa propia 
de una  película de 
acción del cine mexi-
cano.

El punto central 
es claro, ¿Qué hace 
una persona de 80 
años conduciendo 
una unidad automo-
tora?, puede que se 
antoje una pregunta 
tonta, sin embargo si 
reparamos en porque 
sucedió este acciden-
te y el resultado que 
pudiera haber tenido, 
nos invita a reflexio-
nar en la pregunta 
anterior.

Lo que provocó el 
accidente no solo fue 
una confusión del 
acelerador con el fre-
no y viceversa fue 
una clara falta de pe-
ricia para manejar la 
crisis en la que des-
de el primer impac-
to se vio involucrado 
el presunto respon-
sable, y no estamos 
pensando que inten-
tó escapar del lugar 
de los hechos, simple 
y sencillamente tra-
tó de incorporarse de 
manera correcta a las 
cinta asfáltica pero 
los nervios lo atrapa-
ron y siguió causan-
do daños, por fortu-
na, ninguna persona 
se le atravesó en el 
camino, lo único que 
detuvo la marcha del 
vehículo fue la pared 

al interior del local, 
por ello quien intentó 
brindar el auxilio en 
primera instancia la 
primera indicación 
que le dio fue apa-
gar el motor, pues se 
temía que siguiera 
oprimiendo el acele-
rador y el problema 
creciera.

Este no es un acci-
dente cualquiera, se 
trata de un hecho que 
debe ponernos a pen-
sar cuantas personas 
como Don Romualdo 
se postran a menudo 
frente a un volante 
para conducir una 
unidad automotriz, 
esto es, si hay legal-
mente una edad para 
que se te pueda otor-
gar una licencia de 
manejo, se deberá le-
gislar para establecer 
una edad en la que ya 
no se otorguen licen-
cias por condiciones 
más que obvias.

Para nadie es des-
conocido que confor-
me la edad del ser 
humano crece van 
con ello mermando 
diversas habilidades 
motrices e intelec-
tuales, algunas de 
ellas necesarias para 
manejar de manera 
efectiva una unidad 
automotriz. 

El punto es quien 
le pudiera entrar a 
este asunto, ¿pudiera 
iniciarse  a trazar la 
ruta desde una ayun-
tamiento o tiene que 
ser desde el congreso 
del estado?, ¿Cuáles 
son aquellos paráme-
tros que serían clave 
tales como edad, va-
loración médica, a 
petición familiar etc. 
Para poder legalmen-
te negar una licencia 
de conducir a una 
persona de la tercera 
edad? 

Hay chamba!

Imposible que quie-
nes deciden en el 
gobierno se den la 

oportunidad de di-
mensionar el freno a 
los excesos del presi-
dente Donald Trump. 
La mayor contención 
no viene de la opinión 
pública, de la oposi-
ción, de los estados o 
de los legisladores; son 
los jueces los que están 
frenando la andana-
da trumpiana, lo ha-
cen con contundencia, 
claridad y de manera 
inobjetable. La réplica 
del oficialismo es inti-
midar a los juzgado-
res, que no ha ocurrido 
hasta ahora y segura-
mente así seguirá por 
el peso de una élite y 
opinión pública que 
valora lo que significa 
un poder acotado por 
la legalidad.

No dejan de asom-
brar las similitudes 
entre López Obrador 
y Trump. Ambos com-
baten frontalmente a 
la libertad de expre-
sión, los periodistas 
y las empresas de co-
municación. Asimis-
mo, es reveladora su 
propensión al mili-
tarismo y su retórica 
intolerante, excesiva y 
mentirosa. En esta se-

gunda presidencia del 
norteamericano se ha 
acentuado el enfrenta-
miento con los medios, 
también y desde un 
principio, con los jue-
ces a partir del freno a 
sus órdenes ejecutivas.

El desprecio a la le-
galidad es el común 
denominador del po-
pulismo. Una pena 
que la presidenta 
Sheinbaum dejara 
pasar la oportunidad 
para ponderar las im-
plicaciones de acabar 
con el Poder Judicial 
Federal e hiciera pro-
pia la visión autocrá-
tica de López Obrador, 
curso de acción irre-
versible. Ha señalado 
que va a seguir con el 
diseño de régimen del 
obradorismo, con el 
consecuente desprecio 
a la legalidad y a una 
judicatura indepen-
diente, que significa 
el colapso del edificio 
democrático fundado 
en la división de po-
deres, la constitucio-
nalidad de los actos de 
autoridad y las leyes 
del Congreso y la fa-
cultad de un supremo 
tribunal para acredi-
tar la supremacía de 
la Constitución.

La derrota de la le-

galidad es realidad en 
México, no así en EU 
y es difícil que Trump 
pueda imponerse. 
Como señalan los ju-
ristas norteamerica-
nos Bob Bauer y Jack 
Goldsmith en colabo-
ración reciente en blog 
substract https://shor-
turl.at/fcFIO, no es 
una controversia nor-
mal entre poderes sino 
los efectos de un radi-
calismo constitucio-
nal, justo la visión que 
suscribió López Obra-
dor, esto es, invocar el 
mandato del Ejecutivo 
como un poder por en-
cima de toda conside-
ración política, ética o 
jurídica.

En el mismo senti-

do se ha pronunciado 
este sábado el vicepre-
sidente Vance, quien 
afirma que los jueces 
no deben controlar 
el poder legítimo del 
Ejecutivo. Se suma 
Elon Musk quien exi-
ge la cabeza de un 
juez que resolvió con-
tra el oligarca en su 
ilegal intervención en 
el gobierno. La con-
troversia deviene de 
las órdenes ejecutivas, 
muchas de ellas de una 
evidente e inobjetable 
inconstitucionalidad, 
como despojar de na-
cionalidad a hijos de 
extranjeros que nacen 
en territorio nacional.

Bauer y Goldsmith 
destacan el procedi-

miento reglamentario 
para acreditar la le-
galidad de las órdenes 
ejecutivas, que deben 
procesarse a través 
de la intervención del 
Fiscal General y de la 
oficina del Asesor Ju-
rídico del presidente, 
previa fundamenta-
ción administrativa, 
política y jurídica. 
Señalan que su inter-
vención es para asegu-
rar que las decisiones 
ejecutivas tengan sus-
tento legal y así evitar 
una eventual contro-
versia judicial.

De pronóstico reser-
vado qué acontercerá 
en EU. De cualquier 
manera, hasta ahora 
el presidente y su go-
bierno se han sometido 
a las determinaciones 
judiciales e impugna-
rán en tribunales, que 
no fue el caso de los go-
biernos de López Obra-
dor y de la presidenta 
Sheinbaum. El proble-
ma en nuestro país es 
que la politización de 
la justicia, la pérdida 
de independencia de 
los juzgadores y su so-
metimiento al régimen 
político es la conse-
cuencia inevitable de 
la reforma judicial. Al 
menos en EU hay una 

disputa por delante, 
en México una triple 
derrota: la de la lega-
lidad, la pérdida de la 
autonomía e indepen-
dencia del Poder Ju-
dicial y la alteración 
de la Constitución en 
sus fundamentos para 
impedir su función en 
la legalidad y consti-
tucionalidad de actos 
de autoridad y de las 
leyes del Congreso.

Desde el poder se 
afirma que después de 
la elección de juzgado-
res México será el país 
más democrático de la 
tierra. Ni a Trump se 
le ha ocurrido, hasta 
el momento, “demo-
cratizar” a jueces fe-
derales. Cierto el jus-
tificado descontento 
por el estado de la jus-
ticia, pero la reforma 
no aborda las causas 
de las insuficiencias; 
las agrava al desapa-
recer las bases para 
una justicia confiable. 
Por el momento no hay 
sentimiento popular 
de pérdida. El tiem-
po consignará tanto 
la magnitud del error 
como las consecuen-
cias por la ausencia de 
un poder garante de la 
legalidad y la consti-
tucionalidad.
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep

PARALAJEPARALAJE
Por

Hugo Díaz
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ESTADOS UNIDOS.- La ten-
sión entre México y Estados 
Unidos por temas de seguridad 
ha escalado en las últimas se-
manas, luego de que se revelara 
que la Fuerza Aérea de EE.UU. 
ha intensificado sus misiones 
de vigilancia sobre los cárteles 
mexicanos en la frontera. Se-
gún información obtenida, el 
gobierno de EE.UU. realizó 18 
vuelos de inteligencia en dos se-
manas, una cifra histórica si se 
compara con el promedio de un 
vuelo mensual que se mantenía 
anteriormente. Las aeronaves 
utilizadas para estas misio-
nes incluyen Boeing KC-135T 
Stratotanker, Boeing KC-135R 
Stratotanker y Boeing KC-46A 
Pegasus, equipos con capacidad 
para capturar imágenes y seña-
les de comunicación.

El gobierno mexicano, por su 
parte, ha mostrado su preocupa-
ción ante el posible espionaje, 
considerando que estas misio-
nes pueden ser utilizadas para 
presionar en temas de coope-
ración en seguridad. El titular 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), el general 
Ricardo Trevilla Trejo, recono-
ció públicamente el aumento de 
vuelos de espionaje por parte de 
Estados Unidos y señaló que no 
se descarta que hayan tenido un 
propósito más allá del monito-

reo habitual.
“No podemos descartar el es-

pionaje porque no sabemos qué 
hicieron”, afirmó el secretario 
en conferencia de prensa, des-
tacando que los vuelos se han 
realizado en espacio aéreo in-
ternacional y cumpliendo con la 
normativa internacional de avia-
ción. Asimismo, Trevilla Trejo 
subrayó que México no ha auto-
rizado vuelos militares estadou-
nidenses en su territorio, dejan-
do claro que cualquier incursión 
de este tipo debe ser notificada y 
aprobada por la Sedena.

Uno de los puntos clave que 
han salido a la luz es que estas 
misiones de vigilancia han sido 
impulsadas por información ob-
tenida de testigos protegidos en 
EE.UU., incluidos Ismael “El 
Mayo” Zambada, Ovidio Guz-
mán y otros integrantes de Los 
Chapitos. Fuentes cercanas al 
Departamento de Justicia esta-
dounidense han revelado que 
estas declaraciones han sido 

fundamentales para que el Pen-
tágono refuerce su presencia 
en la zona fronteriza y obtenga 
datos estratégicos sobre los mo-
vimientos y operaciones de los 
principales cárteles.

Esto sugiere que la presión 
sobre México no solo tiene un 
interés informativo, sino tam-
bién una intención política de 
generar acuerdos más estrictos 
en materia de seguridad. Ante 
el incremento de la actividad 
de vigilancia estadounidense, el 
gobierno mexicano ha reiterado 
su compromiso con la coopera-
ción binacional en materia de 
seguridad, pero bajo principios 
de respeto mutuo y soberanía 
nacional. El general Trevilla 
Trejo enfatizó que México man-
tiene comunicación con el Co-
mando Norte de EE.UU., con 
el fin de coordinar acciones de 
inteligencia que beneficien a 
ambas naciones, sin que esto 
signifique aceptar operaciones 
de espionaje extranjeras en te-

rritorio nacional.
“Existen convenios de in-

tercambio de información con 
EE.UU., pero estos deben res-
petar la soberanía de ambas na-
ciones”, señaló el secretario de 
la Defensa Nacional. Además, 
aseguró que cualquier acción 
de inteligencia conjunta debe 
ser realizada conforme a los 
mecanismos bilaterales vigen-
tes y con la autorización de las 
autoridades mexicanas corres-
pondientes. El aumento de los 
vuelos de inteligencia por parte 
de Estados Unidos abre nuevas 
interrogantes sobre el futuro de 
la cooperación en seguridad en-
tre ambos países. Entre las prin-
cipales consecuencias que po-
drían derivarse de esta situación 
destacan: Mayor presión diplo-
mática: EE.UU. podría exigir a 
México más concesiones en ma-
teria de seguridad a cambio de 
reducir su presencia militar en la 
frontera.

Reacciones de los cárteles: El 
monitoreo intensificado podría 
generar un reajuste en las ope-
raciones de los grupos crimina-
les, quienes buscarán evitar la 
detección de sus movimientos. 
Posibles desacuerdos bilate-
rales: Si México percibe que 
EE.UU. está violando acuerdos 
de seguridad, podría limitar el 
intercambio de información y 
endurecer su postura en futuras 
negociaciones.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Gabinete de Seguridad ha de-
comisado 246 armas de fuego, 
de estas 16 provenientes de Es-
tados Unidos, 36 mil 528 car-
tuchos de diversos calibres, mil 
141 cargadores; fueron deteni-
das 339 personas, derivado de 
la “Operación Frontera Norte” 
desde el 5 de febrero hasta el 11 
de este mes.

Los uniformados también 
aseguraron 736.68 kilogramos 
de marihuana, 441.03 kilogra-
mos de cocaína, 550.46 kilo-
gramos de metanfetamina, 0.02 
kg de heroína, 8.56 kilogramos 
de fentanilo, 99 mil 992 en mo-
neda nacional, 271 vehículos y 
26 inmuebles.

En Chihuahua incautaron un 
arma larga, 11 cargadores, 208 
cartuchos, droga y una motoci-
cleta con reporte de robo.

En Sinaloa fueron aprehendi-
das cinco personas y se asegu-
raron 23 armas largas, 5 armas 
cortas, 77 cargadores, 2,195 
cartuchos y 35 cajas de muni-
ciones, 13 granadas, 9 vehícu-
los (2 blindados), un inmueble 
y 6 áreas de concentración para 
la elaboración de metanfetami-
na.

En Sonora fueron detenidas 
16 personas y se aseguraron 65 
envoltorios de metanfetamina, 
14 envoltorios de marihuana, 
27 armas largas, dos armas cor-
tas y 106 cargadores, dos mil 
90 cartuchos, siete vehículos y 
una motocicleta.

FACTOR

RUSIA.- La presencia del as-
teroide 2024 YR4, considerado 
por la NASA de gran relevancia 
debido a su poder destructor, 
está provocando toda clase de 
incertidumbre entre los científi-
cos luego de que se descubriera 
que podría impactar al planeta 
en 2032 y causar graves da-
ños. Incluso, especialistas de la 
NASA ya trabajan arduamente 
para estudiar este cuerpo estelar 
y su trayectoria con mayor pre-
cisión. Para ello, ya han dirigido 
el telescopio James Webb hacia 
la órbita del 2024 YR4, con el 
fin de monitorearlo en todo mo-
mento.

Sin embargo, en medio de la 
expectación provocada por un 
posible choque del asteroide 
con la Tierra, recientemente un 
galardonado científico británico 
lanzó una alarmante advertencia 
al respecto, al asegurar que “po-
dría ser demasiado tarde para 
desviar el asteroide” y que los 
esfuerzos por detenerlo serían 
inútiles. A través de sus redes 
sociales, el doctor Robin George 
Andrews, vulcanólogo y autor 
radicado en Londres, consideró 
que el planeta estaría en graves 
problemas si la grava intergalác-
tica está efectivamente en curso 
de colisión con la Tierra.

La roca espacial, del tama-
ño de un edificio, descubierta 
atravesando nuestra galaxia en 
diciembre de 2024, estaría en lo 
más alto de la lista de vigilancia 
de la NASA en lo que respecta 
a peligros del espacio profun-
do, con una probabilidad de 1 
en 43 de impactar la Tierra en 

2032. Aunque la NASA consi-
dera que no se produciría una 
colisión como la que extinguió a 
los dinosaurios hace millones de 
años, el doctor Andrews llamó 
a usar la nave espacial DART 
(Double Asteroid Redirection 
Test), que fue utilizada con éxito 
para desviar de su curso al aste-
roide Dimorphos, de 580 pies de 
ancho, en 2022.

Andrews reconoció que esta 
maniobra contra el asteroide Di-
morphos “hizo maravillas”; sin 
embargo, advirtió que eso podría 
no ocurrir en esta ocasión, pues 
muchas cosas saldrían mal. Se-
ñaló que muchos asteroides son 
montones de escombros sueltos 
de arena, tierra y rocas unidas 
tenuemente por la gravedad. Al 
chocar, podrían fragmentarse y 
enviar fragmentos interestelares 
a toda velocidad hacia la Tierra, 
un fenómeno que Andrews com-
paró con “convertir una bala de 
cañón en una ráfaga de escope-
ta”.

Incluso si el impacto fuera 
exitoso, podría no haber tiem-
po suficiente para alterar signi-
ficativamente la trayectoria del 
asteroide, y advirtió que el YR4 
llegará en solo 8 años, mientras 
que se necesitan “10 años o más 
para construir, planificar y eje-
cutar una misión de desvío de 
asteroides”. Además, comparó 
la catástrofe que el asteroide 
podría causar con el daño del 
evento de Tunguska, que arra-
só alrededor de 80 millones de 
árboles en Siberia en 1908. Sin 
embargo, Andrews dio una luz 
de esperanza al asegurar que el 
2024 YR4 “probablemente no 
tocará la Tierra”.

FACTOR

SAN CRISTÓBAL DE 
LAS CASAS, CHIA-
PAS.- Agentes de la 

Fuerza de Reacción Inmediata 
Pakal (FRIP), ingresaron este 
miércoles al municipio de Pan-
telhó, donde integrantes de las 
autodefensas El Machete y el 
grupo llamado Los Herrera se 
disputan con armas de fuego el 
poder político desde hace más 
de tres años, informaron pobla-
dores. “No se sabe a qué entra-
ron, si van a realizar un opera-
tivo para detener a alguien o si 
sólo van a preparar las condi-
ciones para que el gobernador, 
Eduardo Ramírez Aguilar, lle-
gue el próximo fin de semana”, 
agregaron.

“Hay rumores de que el go-
bierno pretende instalar en la 
alcaldía a los miembros del 
concejo municipal formado con 
familiares y personas cercanas a 
Los Herrera, que por ahora des-
pachan en San Cristóbal, pero 
si eso pasa, El Machete se va 
a levantar otra vez”, manifes-
taron los pobladores consulta-
dos, que pidieron el anonimato. 
Comentaron que los elementos 
de la FRIP, agrupación que ha 
sido utilizada para realizar ope-
rativos policiacos en diversos 
puntos del estado en los que ha-
bía hechos de violencia, arriba-
ron por la mañana fuertemente 
armados en varios vehículos, 

acompañados por uniformados 
de otras corporaciones.

También informaron que el 
secretario de Educación esta-
tal, Roger Mandujano Ayala, se 
reunió el martes en San Cristó-
bal con supervisores, jefes de 
zona y directivos de escuelas 
de la región de Pantelhó, para 
plantearles que reanuden labo-
res en los centros educativos de 
ese municipio en los que siguen 
suspendidas las clases o sólo 
se están dando parcialmente. 
“La idea era que regresemos el 
lunes porque supuestamente el 
gobernador llegará el sábado a 
Pantelhó y ya va a estar tranqui-
lo”, dijo a condición del anoni-
mato un profesor que asistió al 
encuentro realizado en las ins-

talaciones de la Escuela Prima-
ria Josefa Ortiz de Domínguez.

“Los supervisores, jefes zo-
nales, directores y el personal 
que estuvo en la reunión dijeron 
que no hay condiciones que ga-
ranticen la estadía de los docen-
tes en Pantelhó, porque a veces 
la Guardia Nacional nada hace 
y las autoridades federales y 
estatales todavía no le han dado 
solución al conflicto”, expresó. 
Reiteró que “no hay condicio-
nes de seguridad porque están 
presentes los dos grupos: El 
Machete y Los Herrera”, por lo 
que el acuerdo tomado fue que 
los profesores se reintegrarían 
a sus centros de trabajo “hasta 
nuevo aviso”.

“Le dijimos al secretario que 

no es porque no queramos ir a 
dar clases, sino que necesita-
mos que nos garanticen la es-
tadía porque cuando empiezan 
los balazos nadie nos respalda. 
Algunos supervisores obligan a 
ir a los profesores sin medir las 
consecuencias”, aseveró. Re-
cordó que las clases no se han 
dado de manera regular desde 
abril del año pasado, cuando 
hubo un enfrentamiento y va-
rios maestros quedaron atra-
pados dos o tres días; salieron 
como pudieron”.

Señaló que en algunas escue-
las como la secundaria se están 
impartiendo clases en línea y en 
las primarias indígenas “se ha 
estado haciendo mediante cua-
dernillos”.

Ingresa contingente de la FRIP al 
municipio de Pantelhó, Chiapas

Estados Unidos aumenta espionaje en la frontera; Sedena responde a la vigilancia

Gabinete de Seguridad asegura 246 
armas de fuego; señala que algunas 

son provenientes de EU

Científico advierte que podría ser
demasiado tarde para desviar peligroso 

asteroide ‘asesino de ciudades’
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SALTILLO, COAH.- SALTILLO, COAH.- La Sub-La Sub-
secretaría de Protección Civil secretaría de Protección Civil 
del Estado informa que, duran-del Estado informa que, duran-
te este día, el ingreso de hume-te este día, el ingreso de hume-
dad y la interacción de distin-dad y la interacción de distin-
tos sistemas meteorológicos tos sistemas meteorológicos 
provocarán lluvias fuertes en provocarán lluvias fuertes en 
algunas regiones de Coahuila.algunas regiones de Coahuila.

De acuerdo con el Servicio De acuerdo con el Servicio 
Meteorológico Nacional, se Meteorológico Nacional, se 
esperan:esperan:

- Lluvias fuertes (25 a 50 - Lluvias fuertes (25 a 50 
mm) en las regiones Norte, mm) en las regiones Norte, 
Carbonífera y Centro.Carbonífera y Centro.

- Vientos de 20 a 40 km/h, - Vientos de 20 a 40 km/h, 
con rachas de 60 a 80 km/h y con rachas de 60 a 80 km/h y 
posibles tolvaneras en las mis-posibles tolvaneras en las mis-
mas zonas.mas zonas.

El Sistema Estatal de Protec-El Sistema Estatal de Protec-
ción Civil mantiene vigilancia ción Civil mantiene vigilancia 
permanente sobre las condicio-permanente sobre las condicio-
nes climáticas y, en caso nece-nes climáticas y, en caso nece-
sario, emitirá alertas y brindará sario, emitirá alertas y brindará 
asistencia a la población.asistencia a la población.

Se recomienda extremar Se recomienda extremar 
precauciones y mantenerse in-precauciones y mantenerse in-
formado a través de los avisos formado a través de los avisos 
oficiales del Servicio Meteoro-oficiales del Servicio Meteoro-
lógico Nacional y Protección lógico Nacional y Protección 
Civil.Civil.

EN TU VIVIENDAEN TU VIVIENDA
- Cierra y asegura puertas, - Cierra y asegura puertas, 

ventanas o toldos.ventanas o toldos.
- Retira todos aquellos obje-- Retira todos aquellos obje-

tos que puedan caer a la calle y tos que puedan caer a la calle y 
provocar un accidente.provocar un accidente.

- Si los vidrios de las venta-- Si los vidrios de las venta-
nas no son tan fuertes, coloca nas no son tan fuertes, coloca 
cinta adhesiva transparente en cinta adhesiva transparente en 
la parte interior para evitar que la parte interior para evitar que 
al romperse los vidrios provo-al romperse los vidrios provo-
quen daños.quen daños.

- Evita salir de casa si no es - Evita salir de casa si no es 
necesario.necesario.

  
EN LA CALLE EN LA CALLE 
O EL CAMPOO EL CAMPO

- Aléjate de cornisas, muros - Aléjate de cornisas, muros 
o árboles que puedan despren-o árboles que puedan despren-
derse.derse.

- Toma precauciones frente a - Toma precauciones frente a 
edificaciones en construcción o edificaciones en construcción o 
en mal estado.en mal estado.

- Abstente de subir andamios - Abstente de subir andamios 
sin las adecuadas medidas de sin las adecuadas medidas de 
protección.protección.

- No te resguardes del viento - No te resguardes del viento 
en zonas cercanas a muros, ár-en zonas cercanas a muros, ár-
boles o edificios en mal estado boles o edificios en mal estado 
o en construcción.o en construcción.

  
SI ESTÁS CONDUCIENDOSI ESTÁS CONDUCIENDO

- Evita manejar por áreas - Evita manejar por áreas 
inundadas y agua estancada.inundadas y agua estancada.

- Ten precaución, ya que son - Ten precaución, ya que son 
frecuentes los cortes en vías frecuentes los cortes en vías 
debido a la caída de árboles y debido a la caída de árboles y 
cables eléctricos.cables eléctricos.

- Conduce con precaución - Conduce con precaución 
debido a la posibilidad de for-debido a la posibilidad de for-
mación de nubes de polvo.mación de nubes de polvo.

- Si tu auto se ve afectado - Si tu auto se ve afectado 
por la fuerza del viento, evita por la fuerza del viento, evita 
los rebases y ten precaución en los rebases y ten precaución en 
los cruces y puentes.los cruces y puentes.

- Conduce con precaución, - Conduce con precaución, 
disminuyendo la velocidad y disminuyendo la velocidad y 
con las luces encendidas si la con las luces encendidas si la 
visibilidad es escasa.visibilidad es escasa.

- Ten precaución al adelantar - Ten precaución al adelantar 
vehículos de carga pesada, ya vehículos de carga pesada, ya 
que pueden hacer movimientos que pueden hacer movimientos 
imprevistos.imprevistos.

Ante las bajas Ante las bajas 
temperaturas: temperaturas: 

+ Evitar intoxicaciones por + Evitar intoxicaciones por 
el uso de carbón, leña y gas, el uso de carbón, leña y gas, 
como fuentes de calefacción como fuentes de calefacción 
en el interior de las casas ha-en el interior de las casas ha-
bitación.bitación.

 + Verificar que su casa no  + Verificar que su casa no 
tenga filtraciones de aire. Se-tenga filtraciones de aire. Se-
llar puertas y ventanas con cin-llar puertas y ventanas con cin-
ta adhesiva u otros materiales ta adhesiva u otros materiales 
similares.similares.

+ Abrígate con ropa adecua-+ Abrígate con ropa adecua-
da (gorro, bufanda, tapabocas, da (gorro, bufanda, tapabocas, 
guantes, chamarra, etc.) y per-guantes, chamarra, etc.) y per-
manecer dentro de lo posible manecer dentro de lo posible 
en lugares cerrados.en lugares cerrados.

+ Bebe líquidos calientes y + Bebe líquidos calientes y 
consume alimentos ricos en consume alimentos ricos en 
carbohidratos (energía), como carbohidratos (energía), como 
pan, tortillas, chocolates y gra-pan, tortillas, chocolates y gra-
sas, y vitaminas “C” (cítricos, sas, y vitaminas “C” (cítricos, 
ciruelas, guayaba, piña, etc.).ciruelas, guayaba, piña, etc.).

+ Si los materiales con que + Si los materiales con que 

está construida tu casa son lá-está construida tu casa son lá-
minas, madera y cartón, entre minas, madera y cartón, entre 
otros, identificar el Refugio otros, identificar el Refugio 
Temporal más cercano y, en Temporal más cercano y, en 
caso de requerirlo, trasladarse caso de requerirlo, trasladarse 
hacia éste.hacia éste.

+ Informar a las autoridades + Informar a las autoridades 
competentes y procurar espe-competentes y procurar espe-
cial cuidado a los grupos o per-cial cuidado a los grupos o per-
sonas vulnerables (menores de sonas vulnerables (menores de 
edad, adultos en plenitud, en-edad, adultos en plenitud, en-
fermos, personas con capaci-fermos, personas con capaci-
dades diferentes y en situación dades diferentes y en situación 
de calle, etc.) para su atención.de calle, etc.) para su atención.

+ Si padeces enfermedades + Si padeces enfermedades 
respiratorias o cardiacas, evitar respiratorias o cardiacas, evitar 
las corrientes de aire frío y salir las corrientes de aire frío y salir 
a zonas frías.a zonas frías.

+ Ubicar con anticipación + Ubicar con anticipación 
los Refugios Temporales habi-los Refugios Temporales habi-
litados por las autoridades para litados por las autoridades para 
estos casos en la página http://estos casos en la página http://
proteccioncivil.sfpcoahuila.proteccioncivil.sfpcoahuila.
gob.mx/modulo22.php?op-gob.mx/modulo22.php?op-
cion=8.cion=8.

+ ¡Evita incendios! no sobre-+ ¡Evita incendios! no sobre-
cargar las tomas de corriente cargar las tomas de corriente 
eléctrica con aparatos eléctricos.eléctrica con aparatos eléctricos.

Manténgase informado por Manténgase informado por 
los medios oficiales de comu-los medios oficiales de comu-
nicación y atento a los avisos nicación y atento a los avisos 
que emita el Servicio Meteo-que emita el Servicio Meteo-
rológico Nacional y la Subse-rológico Nacional y la Subse-
cretaría de Protección Civil de cretaría de Protección Civil de 
Coahuila.Coahuila.

Ante cualquier emergencia, la Ante cualquier emergencia, la 
ciudadanía puede llamar al 911.ciudadanía puede llamar al 911.

LLEGA NUEVO FRENTE FRÍO CON LLUVIAS MUY FUERTES A COAHUILALLEGA NUEVO FRENTE FRÍO CON LLUVIAS MUY FUERTES A COAHUILA
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Nava, Coahuila de Za-
ragoza; a 12 de fe-
brero de 2025.- El 

gobernador Manolo Jiménez 
Salinas encabezó la reunión en 
la que se instaló el Consejo de 
Seguridad y Desarrollo Regio-
nal (Consede) Norte 1, desde 
la que el Mandatario estatal 
mandó un mensaje a toda esta 
zona de Coahuila de que existe 
coordinación entre los diferen-
tes sectores de la sociedad, los 
tres órdenes de gobierno, así 
como las fuerzas de seguridad 
que actúan en la entidad.

“Si trabajamos en unidad, en 
coordinación, no hay adversi-
dad que se nos pueda presentar 
en el camino que no podamos 
vencer”, manifestó.

Agregó que el objetivo prin-
cipal de estos consejos es estar 
todas y todos en sintonía para 
atender los temas de seguridad, 
de obras, de desarrollo, entre 
muchos otros de interés, y que 
sea un espacio propositivo que 
funcione para darle seguimien-
to a las cosas.

Informó a los presentes so-
bre las acciones obras y pro-
gramas que se han estado lle-
vando a cabo en esta región del 
estado en diversos rubros.

Destacó que en obras de in-
fraestructura y obras sociales 
se han invertido en esta región 
alrededor de 500 millones de 
pesos, además de comunicar 
las obras estratégicas contem-
pladas para 2025.

En obras hídricas, se infor-
mó que se tienen grandes pro-
yectos para esta zona de la en-
tidad para 2025 por el orden de 
los 230 millones de pesos.

Además, Manolo Jiménez 
señaló que existe un compro-
miso presidencial que estará 
apoyando el estado, de reha-
bilitar la carretera 57, y que ya 
se han estado llevando a cabo 
acciones en ese sentido.

Señaló que existen dos pro-
yectos muy importantes que su 
administración está impulsan-
do: la ampliación de la ruta fis-
cal, y la ampliación del Puente 
Internacional II, en coordina-
ción con el Gobierno de Texas.

“Concretando todos los te-
mas que les he dicho, ahora si 
la carretera 57 en su totalidad 
se convertirá en la vía más 
atractiva entre el comercio de 
México y Estados Unidos; por-

que además de que va a tener 
infraestructura, será la vía más 
segura para comercializar entre 
estos dos países”, comentó. 

En el tema de seguridad, 
destacó que se tiene una gran 
coordinación y comunicación 
con las  38 alcaldesas y alcal-
des para continuar blindando 
al estado.

Comentó que se está refor-
zando el acuerdo presidencial 
de reforzar la seguridad en las 
fronteras con más de mil efec-
tivos de la Guardia Nacional, 
en la que el Estado participa 
con 300 elementos en opera-
tivos y recorridos en toda la 
franja fronteriza de nuestra 
entidad; además de destacar la 
coordinación que existe con el 
gobierno federal en el tema de 
migración.

En ese sentido, agradeció el 
apoyo de las fuerzas armadas 
en las tareas de seguridad en 
nuestro estado.

Asimismo, se brindó un in-
formó del estatus de orden y 
seguridad en esta zona de la 
entidad.

En esta primera reunión 
del Consede Norte 1 también 
participaron Blas Flores Gon-
zález, jefe de Gabinete y Pro-
yectos Estratégicos; Federico 
Fernández Montañez, fiscal 
general del Estado; General 
Brigadier del Estado Mayor 
José de Jesús de Lara Ceballos, 
en representación del General 
de Brigada del Estado Mayor 
Alberto Ibarra Flores, coman-
dante de la 11 Región Militar; 
Luz Elena Morales Núñez, pre-
sidenta de la Junta de Gobierno 
del Congreso local; Hugo Gu-
tiérrez Rodríguez, secretario 
de Seguridad Pública; Enrique 
Martínez y Morales, secretario 
de Inclusión y Desarrollo So-
cial; Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador general de Mejora 
Coahuila; Luis Eduardo Oli-
vares Martínez, secretario de 
Economía; Sonia Villarreal Pé-
rez, subsecretaria de Gobierno; 
María Bárbara Cepeda Boe-
hringer, secretaria de Vincula-
ción Ciudadana, Proyectos de 
Innovación Social e Inversión 
Público Privada; Lauro Villa-
rreal Navarro, director general 
de CEAS.

Así como alcaldes de la re-
gión, miembros de la sociedad 
civil organizada, representan-
tes de cámaras empresariales e 
industriales.

FORTALECEMOS NUESTRA COORDINACIÓN 
EN LA REGIÓN NORTE: MANOLO



Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Tal 
y como lo había adelantado el 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, desde este miércoles 
se inició con la reposición de 
12 válvulas de compuerta de 
diferentes medidas, desde 4 
hasta 10 pulgadas, que serán 
instaladas en diferentes sec-
tores y servirán para regular 
y mejorar la presión de agua 
potable en las colonias de Nue-
va Rosita y además destacó el 
interés del gobernador Manolo 
Jiménez Salinas para poder tra-
bajar en equipo y darle resulta-
dos a la ciudadanía.

“Las válvulas aquí las tene-
mos ya y es una realidad, ya 
escucharon que allá para el 
lado de la colonia Infonavit el 
agua no subía y ayer ya tuvie-
ron agua. Nosotros con 8 horas 
al día ya logramos tener agua 
y con la instalación de las vál-
vulas vamos a lograr tener más 
presión en las colonias”, deta-
lló el presidente Municipal.

Óscar Ríos también anunció 
que se integró a los trabajos 
operativos de SIMAS, el Lic. 
Juan Carlos Ortiz, de quien se-
ñaló es una persona con mucha 
experiencia y que viene a su-
mar esfuerzos en este compro-
miso con la población.

“Ayer tuvimos muy buenos 
resultados en las partes altas 
de nuestro municipio, yo creo 
que es importante el trabajo en 
equipo, Juan Carlos Ortiz viene 
a reforzar el trabajo para resol-
ver los problemas que tenemos 

en nuestro municipio, me sien-
to muy contento con su trabajo 
porque lo integré apenas antier 
y ya ayer empezó a dar resulta-
dos. Lo bueno de Juan Carlos 
es que él estuvo 7 años de ge-
rente de SIMAS y conoce don-
de están las válvulas y como se 
pueden calibrar, pero felicito 

también al Lic. Rafael Mar-
tínez por su apoyo y su gran 
disponibilidad”, expresó Óscar 
Ríos Ramírez

Ríos Ramírez dijo que en 
Nueva Rosita la distribución 
del agua potable en las colonias 
se regula con 20 válvulas que 
hay en total y que por instruc-
ción del gobernador, Manolo 
Jiménez Salinas, el gobierno 
Municipal erogó $70 mil pe-
sos para la adquisición de las 
primeras 12 y que en fechas 
siguientes se solicitarán las 8 
faltantes para cambiarlas todas, 
incluso planteó la posibilidad 
de adquirir más para tenerlas 
de reserva.

JuevesJueves
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Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La in-
certidumbre persiste entre los 
ganaderos de la Región Car-
bonífera, quienes han dejado 
de exportar entre 10 y 15 mil 
cabezas de ganado durante los 
meses de diciembre y enero. 
Estas reses han quedado vara-
das, y muchas de ellas han sido 
destinadas al mercado nacio-
nal, pues sus dueños no pueden 
continuar con los costos de ali-
mentación y mantenimiento.

Alejandro Gutiérrez Balde-
rrama, presidente de la Aso-
ciación Ganadera Local de 
Sabinas y San Juan de Sabinas, 
indicó que algunos acopiadores 

y productores prefieren espe-
rar con la esperanza de que la 
situación se normalice pronto. 
De acuerdo con las estimacio-
nes, la apertura de la frontera 
podría definirse en los próxi-
mos 15 días, hacia finales de 
febrero. “Ojalá que así sea, 
porque para entonces ya serían 
tres meses sin exportación. La 
gente está agobiada, pero el 
mercado de exportación vale la 
pena, ya que representa un 50% 
más del valor de nuestros ani-
males, y le estamos apostando 
a eso”, señaló.

El dirigente ganadero ex-
plicó que, afortunadamente, 
los estados de Sonora y Chi-
huahua comenzaron con las 

exportaciones el pasado 5 
de febrero, cada uno con un 
puerto de salida habilitado. 
Mientras tanto, en Coahuila, 
la comercialización del ga-
nado mayor, es decir, el más 
pesado y de menor valor en 
el mercado estadounidense, se 
mantiene dentro del país, con 
destinos como Nuevo León y 
Torreón y en la carbonífera los 
principales puntos de movili-
zación se encuentran en Múz-
quiz y San Juan de Sabinas.

Durante la reciente reunión 
binacional en la que participa-
ron, hablaron también del paso 
al estatus 3 “acreditado modi-
ficado”, un paso importante en 
el proceso de reactivación del 
comercio internacional de ga-
nado. Sin embargo, este estatus 
aún se encuentra en trámite ju-
rídico y podría tardar entre tres 
y seis meses en consolidarse 
legalmente para operar sin 
restricciones. Gutiérrez Bal-
derrama expresó su confianza 
en que este proceso avance 
favorablemente y destacó el 
respaldo del gobernador del 
Estado Manolo Jiménez Sali-
nas, así como del secretario de 
Desarrollo Rural de Coahuila, 
licenciado Jesús María Mon-
temayor Garza, por su gestión 
en favor del sector ganadero 
de la entidad, junto con el pre-
sidente de la Unión Ganadera 
Regional, Abel Ayala.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
presidente municipal 
de Sabinas, José Feli-

ciano “Chano” Díaz Iribarren, 
anunció hoy una serie de in-
versiones en infraestructura y 
seguridad pública, basados en 
las peticiones ciudadanas y de-
rivadas de un análisis financie-
ro y estrategias de ahorro en 
el gasto municipal. Entre las 
acciones a realizar, se contem-
pla la pavimentación, recarpe-
teo y rehabilitación de plazas, 
además de la construcción de 
una nueva plaza y la instala-
ción de pasto sintético en el 
parque infantil, beneficiando a 
25 equipos infantiles de  este 
municipio.

“Ya vimos de dónde tomar 
recursos, hicimos ahorros en 
nómina, y a través de eso vie-
nen grandes obras para Sabi-
nas. A partir del lunes 17 de 
febrero, iniciaremos trabajos 
de pavimentación y rehabilita-
ciones en plazas, así como la 
colocación de pasto sintético 

en el parque infantil”, explicó 
el alcalde. Destacó que en Agu-
jita también se ejecutarán obras 
importantes, con una inversión 
aproximada de 6.5 millones de 
pesos, abarcando cerca de nue-
ve o diez proyectos simultánea-

mente.
En materia de seguridad pú-

blica, el edil reveló que con-
tarán con cámaras de videovi-
gilancia personales, para que 
las porten los elementos poli-
ciacos y se pondrá en marcha 

un Centro de Monitoreo Mu-
nicipal (C2), el cual permitirá 
grabaciones en tiempo real las 
24 horas del día. “El alcalde 
tendrá acceso a una aplicación 
para monitorear e incluso escu-
char cuando se realicen multas. 

Esto es para la sociedad, pero 
también para proteger a los ele-
mentos policiacos y a la ciuda-
danía”, afirmó Díaz Iribarren.

El alcalde subrayó que este 
programa es fundamental para 
evitar violaciones a los dere-
chos humanos y dotar de certi-
dumbre a la labor policial. En 
la administración pasada, se 
registraron situaciones que de-
rivaron en demandas y sancio-
nes por falta de herramientas 
de monitoreo. “Vamos a atacar 
todos los rubros con este cen-
tro de vigilancia y lo haremos 
con recursos del FORTAMUN, 

optimizando los ahorros gene-
rados”, puntualizó.

Asimismo, informó que 20 
personas han sido enviados 
a Ramos Arizpe para presen-
tar los exámenes de control y 
confianza, con la expectativa 
de ampliar la plantilla de se-
guridad pública. En cuanto a 
infraestructura vial, se rehabi-
litarán cerca de nueve calles 
en diferentes colonias y se pa-
vimentarán tres nuevas, como 
parte del programa “Cero Ba-
ches”, enmarcado en los pri-
meros 100 días de gobierno 
municipal.

Anuncia Chano Diaz 6.5 mdp de inversión en infraestructura y seguridad

Mejoran abasto de agua potable en colonias de Nueva Rosita

Pérdidas millonarias a ganaderos por cierre de frontera
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Un hom-
bre identificado como Gerardo 
“N”, alias “El Mino”, fue dete-
nido y vinculado a proceso por 
el delito de robo a vivienda, 
tras cumplimentarse una orden 
de aprehensión en su contra. La 
audiencia de control de deten-
ción se llevó a cabo el pasado 
fin de semana ante el Juez Pe-
nal del distrito de Sabinas.

De acuerdo con la Fiscalía 
General del Estado (FGE), el 
sujeto cuenta con antecedentes 
penales por delitos similares y 
actualmente enfrenta nuevas 

investigaciones por su presun-
ta participación en más de una 
decena de robos en la misma 
zona.

El delito por el que fue de-
tenido ocurrió en enero en 
agravio de María Guadalupe 
“N”, residente del barrio La 
Nogalera, donde se registraron 
los hechos. Además, las auto-
ridades informaron que ya se 
encuentran integrando nuevas 
carpetas de investigación para 
proceder en consecuencia por 
otros ilícitos.

La FGE destacó que, con la 
reforma que entró en vigor en 
diciembre pasado, el delito de 

robo a vivienda amerita pri-
sión preventiva oficiosa. Cabe 
mencionar que “El Mino” ya se 
encontraba detenido desde la 
semana pasada por el robo de 
una bicicleta.

Las investigaciones conti-
núan, y las autoridades exhor-
tan a la ciudadanía a denunciar 
cualquier otro delito relaciona-
do con el acusado.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Des-
pués de los hechos ocu-
rridos ayer en el primer 

cuadro de la ciudad al chocar 
varios vehículos el señor Ro-
mualdo “N” conductor de una 
Voyager color blanca y termi-
nar su loca carrera en el interior 
de la hierbería San Alberto el 
expediente fue turnado por Se-
guridad Pública al Ministerio 
Público. Fueron en total cuatro 
vehículos los afectados, el ta-
ller de podadoras y la yerbería.

El conductor de 80 años que 
protagonizó un choque múlti-
ple en el que se vieron involu-
crados cuatro vehículos y dos 
establecimientos comerciales 
en el centro de Sabinas, en la 
zona comercial durante la ma-
ñana del pasado martes, a las 
10:20 horas refirió malestar 
que lo llevó a ser hospitalizado.

El percance tipo carambola 
fue en la calle Emilio Carranza 
entre Madero y Zaragoza, el con-
ductor de nombre Romualdo, ve-
cino de la colonia Fundadores en 
la calle Dámaso Ramón en Sabi-

nas, fue trasladado por paramé-
dicos de la Cruz Roja mexicana 
delegación Sabinas al IMSS de 
la hospitalaria y de ahí a Nueva 
Rosita porque presentaba una 
crisis de presión arterial alta.

Este hombre perdió el con-
trol de su vehículo una minivan 
Chrysler Voyager modelo 2005 
color blanco.

Los vehículos afectados son 
un Kia Río color gris mode-
lo 2020 propiedad de Laura 
Margarita Chávez de 47 años; 
además de un Volkswagen Jetta 
color blanco modelo 2018, pro-

piedad de Leila Zamora Núñez 
de 35 años, empleada del SAT 
y un Chevy Aveo modelo 2019 
color blanco, propiedad de Ma-
ría Cristina Medrano. Durante 
el accidente resultó afectado 
equipo para venta y reparación 
de un taller de máquinas de 
jardinería propiedad de Oscar 
Chapa Martínez de 52 años y 
el último local una negocia-
ción denominada Herbario San 
Alberto propiedad de María 
Esther Coronado, vecina de Sa-
binas donde no se han cuantifi-
cado aún los daños.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- De 
manera inmediata fue atendi-
da una petición que se le hizo 
al presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, con relación a un pro-
blema añejo de drenaje que re-
presentaba una grave dificultad 
para los alumnos y el personal 
que labora en la escuela prima-
ria “Benito Juárez”, de Nueva 
Rosita, por lo que la directora 
del plantel, Profa. Guadalupe 
Martina Valero Vaquera, reco-
noció la rapidez con la que se 
brindó una respuesta al llamado.

“Los padres de familia y una 
servidora hicimos la gestión 
para los materiales y ya el al-
calde Óscar Ríos vio a dar ese 
apoyo que necesitábamos para 
ya cumplir la obra. Estuvimos 
con este problema alrededor de 
2 años y ya los últimos meses 
se fue agravando hasta que ya 
quedó colapsado el drenaje y 
se presentaban situaciones par-
ticulares en los sanitarios de la 
escuela y esto era ya muy nece-

sario”, dijo Valero Vaquera.
Con este trabajo que realizó 

el gobierno Municipal de San 
Juan de Sabinas, se benefician 
205 alumnos, más el personal 
docente y manual que labo-
ra en la escuela, por lo que el 
impacto positivo alcanza a 230 
personas.

Sobre este apoyo, el presi-
dente Municipal, Óscar Ríos 
Ramírez, aclaró que los padres 
de familia y docentes apoyaron 
con una parte del material y el 
gobierno de San Juan de Sa-
binas contribuyó con la mano 
de obra de introducción de 70 
metros lineales de tubería y 
destacó que trabajando de esta 
forma se logran resultados in-
mediatos.

“Es una buena inversión que 
hicimos y estamos trabajando 
para resolver más reportes de 
drenaje que tenemos. Le digo a 
la gente que es mucho el traba-
jo y estamos logrando avanzar 
gracias a que el ciudadano nos 
ha respondido de manera po-
sitiva en el pago del predial”, 
detalló Ríos Ramírez.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- La 
anticipación del proceso de pre 
inscripción desde octubre del 
año pasado en la escuela secun-
daria Raúl Castellanos Jiménez 
ubicada en la villa de San Juan 
de Sabinas avanza lento con 
poca captación de alumnos de 
nuevo ingreso.

El profesor Pedro García 
Díaz director del plantel men-
cionó que es un proceso normal 
considerando que las mayores 
poblaciones estudiantiles son 
de Palaú y sus alrededores y 
siempre dejan para el final la 
admisión a una institución edu-
cativa. 

El pre registro de aspirantes 
inició convocando a interesa-
dos a ingresar a cualquier gra-
do escolar siempre y cuando no 

superaran los 15 años de edad y 
mantuvieran regular sus docu-
mentos académicos.

La secundaria agropecuaria 
#27 como antes era conocida 
no aparece en el sistema de la 
Secretaría de Educación por la 
ubicación en zona rural y por 
eso la dirección general abre 
anticipadamente el proceso tra-
dicional de pre inscripción.

Oficialmente el proceso de 

admisión inició el pasado 2 de 
diciembre y en automático el 
aspirante queda inscrito para 
el próximo ciclo escolar 2025-
2026, claramente reuniendo los 
requisitos generales de com-
probante de domicilio y CURP.

En este periodo oficial de pre 
inscripción para el resto de los 
niveles básicos de educación la 
secundaria está en promoción 
para todos los egresados de pri-
marias locales de San Juan de 
Sabinas y Múzquiz.

El docente destacó que la 
secundaria con 50 años de ser-
vicio a la comunidad continúa 
conservando su plan de estu-
dios tradicional de instruir a los 
alumnos el trabajo primario de 
la tierra y cría de animales sin 
dejar la modernidad que exige 
el avance global con la ciencia 
y tecnología.

Consignan al Ministerio Público Consignan al Ministerio Público 
accidente donde participó adulto mayoraccidente donde participó adulto mayor

Agradecen a Óscar Ríos por 
atender problemática de drenaje

Detienen a “El Mino” por 
robo a vivienda en Sabinas

Avanza lento proceso de pre inscripción 
en secundaria Raúl Castellanos Jiménez
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Bertha López / FACTOR

REGION CARBONÍFERA, 
COAH.- La Cámara Nacional 
de la Industria del Hierro y del 
Acero, emitió un comunicado 
ante el anuncio hecho por el 
presidente de Estados Unidos 
Donald Trump, que involucra 
precisamente una carga imposi-
tiva a estos productos. En el do-
cumento se detalla que la indus-
tria mexicana del acero rechaza 
la imposición de aranceles por 
parte de Estados Unidos y soli-
cita represalias en productos si-
derúrgicos en caso de no lograr-
se una exclusión para México. 

Detalla el comunicado fecha-
do el 11 de febrero que la Cá-
mara Nacional de la Industria 
del Hierro y del Acero (CA-
NACERO), expresa su profun-
do desacuerdo con la decisión 
unilateral del gobierno de Es-
tados Unidos de imponer un 
arancel del 25% a las exporta-
ciones de acero mexicano. Esta 
medida afectará gravemente 
a la industria siderúrgica y a 
toda la cadena metalmecánica 
de América del Norte poniendo 
en riesgo la competitividad y la 
integración regional. 

El balance comercial del ace-
ro entre ambos países refleja un 
superávit de 2.3 millones de 

toneladas a favor de Estados 
Unidos al cierre de 2024, por 
lo que no existe justificación 
alguna para la imposición de 
aranceles al acero mexicano. A 
su vez la industria siderúrgica 
mexicana respalda los esfuer-
zos del gobierno de México, 
para buscar que prevalezca la 
razón económica y lograr la 
exclusión definitiva de nuestro 
país de la orden ejecutiva re-
cién comunicada por el gobier-
no de los Estados Unidos. 

El alto nivel de integración 
productiva entre ambos países 
y el beneficio regional deben de 
ser prioridad ante amenazas del 
exceso de capacidad de China y 
el sureste asiático. Ante esta de-
cisión unilateral,  CANACERO 
exhorta al gobierno mexicano a 
tomar medidas urgentes de de-
fensa comercial para proteger a 
la industria nacional. Los aran-
celes amenazan al 75% de las 
exportaciones de acero mexica-
no valuadas en 2 mil 100 mi-
llones de dólares, poniendo en 
riesgo empleos e inversiones 
clave en nuestro país. Advierte 
el comunicado que de no lograr 
la exclusión del acero mexica-
no de esta medida será necesa-
rio aplicar represalias recíproca 
sobre productos siderúrgicos 
estadounidenses.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Con el objetivo de promover 
el bienestar emocional y for-
talecer las capacidades de los 
elementos de seguridad públi-
ca, este día se llevó a cabo una 
conferencia sobre el manejo 
emocional y el consumo de 
sustancias. La capacitación fue 
impartida por la Lic. en Psico-
logía Tania Ramírez y organi-
zada por el Departamento de 
Salud del DIF San Juan de Sa-
binas, en cumplimiento con las 
instrucciones del alcalde, Ós-
car Ríos Ramírez y con la Di-
rección de la Lic. Karina Ríos 
Ornelas, presidenta honoraria 
del DIF San Juan de Sabinas.

Durante la sesión, se abor-
daron temas clave como la 
importancia de la salud mental 
en el desempeño laboral, estra-
tegias para el manejo del estrés 
y herramientas para prevenir el 
consumo de sustancias nocivas. 
Estas acciones buscan mejorar 
la calidad del servicio que brin-
dan los elementos de seguridad 
pública a la ciudadanía, además 

de fortalecer su bienestar per-
sonal y profesional.

El alcalde Óscar Ríos Ra-
mírez ha reiterado su compro-
miso con la formación y el de-
sarrollo continuo del personal 
del municipio, destacando que 
estas iniciativas son fundamen-
tales para construir una comu-
nidad más segura y preparada 
ante cualquier desafío. “La 
capacitación constante es cla-
ve para garantizar que nuestros 
servidores públicos cuenten 
con las herramientas necesarias 
para desempeñar su labor de 
manera eficiente y humana”, 
expresó el edil.

Al finalizar el taller, se llevó 
a cabo la entrega de certifica-
dos a los elementos que con-
cluyeron satisfactoriamente la 
capacitación, reconociendo su 
esfuerzo y compromiso con la 
mejora continua. La administra-
ción municipal reafirma su con-
vicción de seguir impulsando 
programas de formación en be-
neficio de todos los servidores 
públicos, promoviendo así una 
atención de calidad para los ha-
bitantes de San Juan de Sabinas.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
despistado conductor de una 
camioneta tipo pick up, pro-
vocó un accidente vial, en la 
zona centro de Nueva Rosita; 
después de no respetar los se-

ñalamientos de tránsito, im-
pactando a la conductora de un 
vehículo compacto.

El percance vial fue sobre 
Avenida Presidente Carranza 
intersección con calle Hidalgo, 
frente a la gasolinera, parali-
zando por corto plazo la viali-

dad en la espera del arribo de 
cuerpos de seguridad y auxilio.

El conductor de la camioneta 
propiedad de la cadena comer-
cial de Súper Gutiérrez detuvo 
su marcha y fue en auxilio de la 
conductora identificada como 
Guadalupe quien presentó cri-
sis nerviosa y requirió de para-
médicos de bomberos.

Fueron paramédicos de la 
corporación de auxilio, quienes 
brindaron atención pre hospita-
laria a la afectada; quien negó 
trasladado a un nosocomio 
agradeciendo la disposición de 

elementos de la corporación de 
auxilio.

Por su parte el peritaje de 
tránsito municipal fue reali-
zado y señalaron al conductor 
de la empresa comercial como 
responsable y cooperaron con 
las autoridades para firmar un 
convenio para la reparación del 
daño.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Comerciantes, restauranteros y 
empresarios hoteleros están lis-
tos para mejorar ventas con pa-
rejitas que buscarán celebrar el 
próximo 14 de febrero día de 
San Valentín.

En vísperas del día de los 
enamorados una gran campaña 
publicitaria en las redes socia-
les es parte de las publicaciones 
más viralizadas por la creativi-
dad y picardía que relaciona la 
temporada del mes del amor.

Comerciantes pintaron de 
rojo los pasillos de la colonia 
comercial con artículos alusi-
vos a San Valentín, así como 
florerías tiene listas rosas y 
arreglos florales para conquis-
tar corazones más exigentes.

Restaurantes y puestos de 
tacos promocionan desayunos 
y almuerzos para sorprender 
al ser amado a primera hora y 

hasta tienen servicio de entrega 
a domicilio siendo un detalle 
especial que va funcionando 
con reservaciones que supera-
ron expectativas.

Alicia, Nallely y Óscar conoci-
dos comerciantes en el ramo espe-
ran un repunte del 80% en ventas 
y aseguran que tendrán utilidad 
porque prácticamente la mercan-
cía se está agotando por el sistema 
de apartado o reservación.

Hoteleros empezaron a tener 
alta demanda de ocupación de 
habitaciones, por el supuesto 
día no oficial de los amantes 
que es el día 13 de febrero y 
empata con el día internacional 
del preservativo, las parejitas 
encuentran la ocasión para ce-
lebrar con toda la pasión el 14 
de febrero.

En el ramo del hotel la picar-
día no puede faltar con todos 
los accesorios ideales para en-
cender la llama de la pasión y 
consumar el amor.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Con la pre-
sentación del ingenie-

ro Juan Carlos Ortiz Gonzáles 
como gerente técnico munici-
pal del sistema, el alcalde Os-
car Ríos Ramírez cumplió la 
promesa de mejorar la presión 
del agua en la zona sur de la 
ciudad.

Con la integración de un 
nuevo elemento a SIMAS y la 
instalación de una docena de 
válvulas reguladoras el buen 
abasto de agua está garantizado 
en la localidad y prever con-
tratiempos en la temporada de 
calor que aumenta el consumo 
del vital líquido.

Rafael Humberto Martínez 
Villarreal gerente técnico re-
gional de SIMAS, comentó que 
el reforzamiento del equipo 
operativo fue una petición del 
alcalde Oscar Ríos quien tam-
bién funge como presidente del 

consejo regional del sistema de 
agua potable para tener un ele-
mento con amplio conocimien-
to en el tema del agua.

La colaboración del ingenie-
ro Ortiz Gonzáles al programa 
de mejoramiento de abasto de 
agua y subsanar los compromi-
sos con habitantes de zonas al-
tas que reportaban baja presión 
del vital líquido.

En el tema de las válvulas se 

anunció que van a instalarse en 
los próximos días para calibrar 
la presión de agua y que llegue 
a las partes altas sin afectar el 
resto de las colonias en la ciu-
dad.

El trabajo de instalación de 
las doce válvulas está estimado 
para una semana y beneficiará 
en la calibración de la pileta de 
rebombeo el “Chorrito” para 
regular y contraer el vital líqui-

do y suba a las partes altas, re-
sultando que es el primer paso 
rumbo a un plan emergente 
para la temporada de calor de 

alto consumo de agua.
Finalmente, la moderniza-

ción y reemplazo de la línea 
general de agua potable en la 

Región Carbonífera avanza en 
buenos términos, pero no podrá 
ser posible sin la unión de las 
tres órdenes de gobierno.

Inicia plan emergente para mejorar presión de agua

Aranceles amenazan 75% 
de las exportaciones de acero

Choque en zona centro dejó daños materiales

Capacitan a policías de SJS

Comercio local se aplicó para repuntar 
ventas en vísperas de San Valentín



4B4B CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 13 de febrero de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Jueves 13 de febrero de 2025 www.factorcoahuila.com @elfactorenlineaEl factor

Bertha López / FACTOR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- En colabora-
ción con las autorida-

des de Estados Unidos una 
persona del sexo masculino 
de nombre James “N” fue 
entregado a elementos de los 
U.S. Marshall por elementos 
de la Agencia de Investiga-
ción Criminal y el Instituto 
Nacional de Migración.

El detenido es de origen 
estadunidense y era buscado 
por varios delitos pendientes 
de abuso infantil en su país. 

El Instituto Nacional de 
Migración fue quien, bajo 
sus facultades, en el Puente 

Internacional 2 del munici-
pio de Piedras Negras rea-

lizó la deportación contro-
lada.

Con base en un trabajo de 
investigación y coordina-
ción con otras dependencias 
de seguridad la Agencia de 
Investigación Criminal de la 
Fiscalía General del Estado 
localizó al detenido en la 
ciudad de Saltillo.

Con estas acciones la Fis-
calía General del Estado 
reafirma su compromiso de 
trabajar coordinada con au-
toridades de los diferentes 
órdenes de gobierno de Mé-
xico y de otros países por la 
procuración de justicia.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- La 
mañana de este miércoles se 
registró un accidente tipo vol-
cadura en la autopista Premier, 
a la altura del kilómetro 10.5, 
en el tramo entre Nueva Rosita 
y Allende.

El percance involucró una 
camioneta Ford Escape color 
blanco, conducida por Jor-
ge Armando Banda Galván, 
de 22 años, con domicilio en 
Frontera, Coahuila. Según los 

reportes, el joven regresaba 
de Nava cuando ocurrió el 

incidente. Afortunadamente, 
resultó ileso.

Elementos de la Policía Es-
tatal y de Seguridad Pública 
acudieron al lugar para realizar 
las labores de abanderamiento 
y brindar apoyo en la zona del 
accidente.

De acuerdo con las primeras 
indagaciones, la densa neblina 
y un neumático en mal estado 
fueron los factores que provo-
caron la volcadura. A pesar de 
lo aparatoso del percance, no se 
reportaron personas lesionadas, 
solo daños materiales en la uni-
dad involucrada.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el fir-
me objetivo de restaurar familias 
y promover la paz en el núcleo 
más importante de la sociedad, 
la Iglesia Católica, a través de 
la diócesis de Piedras Negras, 
pondrá en marcha un programa 
denominado Círculos Familia-
res, según lo anunció el obispo 
Alfonso Gerardo Miranda Guar-
diola. “Lo nuestro no es cabil-
dear en congresos ni hacer leyes, 
esa no es nuestra chamba; nues-

tro trabajo es espiritual”, enfatizó 
Monseñor Miranda Guardiola, 
quien destacó que esta iniciati-
va busca fortalecer los lazos fa-
miliares mediante el diálogo, la 
unión y la sanación de conflictos 
en el hogar.

El obispo señaló que reciente-
mente se reunieron con su homó-
logo de la Diócesis de Saltillo, 
Hilario González, quien partici-
pó en la firma de un pacto de co-
laboración por la paz con 18 mu-
nicipios de Coahuila, una acción 
promovida entre varios sectores 
y organizaciones, incluida la 
Iglesia Católica como un primer 
paso hacia la reconstrucción del 

tejido social. En este sentido, ya 
han iniciado gestiones para repli-
car dicha estrategia en la Región 
Norte del Estado.

Además, Monseñor Miran-
da Guardiola es el responsable 
de la Dimensión Episcopal de 
Familia a nivel nacional en la 
provincia que abarca Tamauli-
pas, Nuevo León y Coahuila. 
Como parte de su labor, im-
pulsa la implementación de 
los Círculos Familiares a nivel 
diócesis, provincial y nacio-
nal. Esta herramienta consiste 
en reunir a los miembros de 
la familia—padres, hijos, tíos, 
abuelos—con el propósito de 

fomentar la unión y la comu-
nicación en el hogar.

“Cada uno pone su parte; la 
iglesia pone lo suyo. Misas, ho-
ras santas, confesiones, visitas 
a enfermos, atención a niños, y 
ahora, con los Círculos Familia-
res, reforzamos nuestro compro-
miso con la sociedad. Nuestra 
labor es pastoral y espiritual, y la 
realizamos con todas las ganas y 
fuerzas”, expresó el obispo.

La implementación de este 
programa representa una opor-
tunidad para fortalecer el tejido 
familiar en tiempos donde la des-
integración y los conflictos han 
afectado a muchas comunidades.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con la fi-
nalidad de brindar certidumbre 
legal a las familias que habitan 
sus viviendas sin contar con es-
crituras por diversos motivos, 
el coordinador regional de Me-
jora Coahuila, licenciado Fede-
rico Quintanilla Riojas, invitó 
a los ciudadanos a acercarse a 
los módulos itinerantes insta-
lados en los municipios de la 
Región Carbonífera por parte 
de Mejora en coordinación con 
CERTTURC.

Quintanilla Riojas destacó 
que muchas personas ya tienen 
en trámite su escrituración, solo 
en espera de alguna firma por-
que con anticipación hicieron 
el procedimiento ante la instan-
cia correspondiente, mientras 
que otros pueden beneficiar-
se de programas adicionales 
como el cambio de nombre o el 
traspaso de escrituras. Señaló 
que existen múltiples servicios 
disponibles en la Comisión Es-
tatal para la Regularización de 
la Tenencia de la Tierra Urbana 
y Rústica de Coahuila (CER-
TTURC), donde las personas 
pueden recibir orientación sin 
temor y a un costo accesible.

“Una escritura por esta vía 
puede oscilar entre los 2 mil y 2 
mil 500 pesos, lo que represen-
ta una gran diferencia en com-
paración con el costo en una 

notaría, que puede superar los 
30 mil pesos, una cifra que mu-
chas veces no está al alcance 
de las familias es por ello que 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas mantiene vigente este 
apoyo”, explicó. Agregó que 
este programa está disponible 
durante todo el año y no tiene 
límite de beneficiarios, por lo 
que cualquier persona que re-
quiera certeza jurídica sobre su 
propiedad puede acceder a él, 
solo es necesario que se acer-
que.

El coordinador agradeció a 
los integrantes de la coordina-
ción de Mejora, a cada uno de 
los que traen su chaleco verde 
en cada municipio, quienes ya 
están capacitados para asesorar 
a la ciudadanía en la realización 
de su trámite de escrituración. 
Asimismo, informó que en la 
Región Carbonífera hay cerca 
de 400 escrituras en espera de 
firma y listas para ser entrega-
das, lo que representa un gran 
avance en la regularización de 
la tenencia de la tierra en la 
zona.

Finalmente, Quintanilla Rio-
jas hizo un llamado a la pobla-
ción para que aproveche este 
beneficio y se acerque a los 
módulos, ya que aclarar cual-
quier duda no tiene ningún cos-
to y representa la oportunidad 
de obtener la certeza legal so-
bre su patrimonio.

Agencia de investigación criminal localiza a sujeto para deportación controlada

Invitan a regularizar escrituras a 
bajo costo en la Región Carbonífera

Volcadura en la autopista Premier deja solo daños materiales

Promueve Iglesia Católica Círculos Familiares para restauración del núcleo familiar
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CIUDAD DE MÉXICO.- La ronda 
previa de los octavos de final de 
la Liga de Campeones dejó va-
rias sorpresas, con destacadas 
victorias y derrotas que mantie-
nen la emoción en el torneo. En-
tre los choques más sorpresivos 
se incluyen la derrota del AC Mi-
lan ante Feyenoord y el triunfo 
del Real Madrid frente al Man-
chester City. Las definiciones de 
las eliminatorias tendrán lugar el 
próximo 18 y 19 de febrero.

STADE BRESTOIS 0-3 PARIS 
SAINT-GERMAIN

El Paris Saint-Germain dejó 
clara su superioridad con una 
contundente victoria 0-3 sobre 
el Stade Brestois. A pesar de las 
esperanzas del equipo local, el 
PSG, liderado por un inspiradísi-
mo Dembélé, demostró por qué 
es uno de los grandes favori-
tos. El equipo de Luis Enrique se 
acerca a los octavos de final, y 
ahora el Brest necesita una re-
montada histórica para seguir 
en carrera.

¿Qué necesitan para avanzar?
Brest: Necesita ganar por una 

diferencia de cuatro goles para 
clasificar, o tres para forzar 
tiempos extra.

PSG: Puede perder hasta por 
dos goles de diferencia y aún 
así avanzar.

SPORTING LISBOA 0-3 BORUS-
SIA DORTMUND

El Borussia Dortmund fue cla-
ramente superior al Sporting 
Lisboa en el primer encuentro, 
logrando una victoria 0-3 a do-
micilio. Aunque el Sporting creó 
varias ocasiones, no pudo capi-
talizarlas, y el Dortmund llega a 
la vuelta con una gran ventaja.

¿Qué necesitan para avanzar?
Sporting: Necesita ganar por 

al menos cuatro goles de dife-
rencia, o tres para forzar tiem-
pos extra.

Dortmund: Puede perder por 
dos goles y aún así avanzar.

JUVENTUS 2-1 PSV EINDHOVEN
En un partido muy disputado, 

la Juventus logró una victoria 
por 2-1 sobre el PSV Eindhoven. 
Aunque el equipo italiano do-
minó gran parte del partido, el 
PSV estuvo muy cerca de igua-
lar en varias ocasiones. La vuelta 
será crucial para ambos equi-

pos, con el PSV aún con opciones 
de remontar en su casa.

¿Qué necesitan para avanzar?
Juventus: Un empate de cual-

quier tipo basta para clasificar.
PSV: Necesita ganar por dos 

goles de diferencia o por un gol 
para forzar tiempos extra.

MANCHESTER CITY 2-3 REAL 
MADRID

En un vibrante duelo, el Real 
Madrid salió victorioso con un 
3-2 en Manchester, con goles 
clave de Brahim Díaz y Jude Be-
llingham. A pesar de la ventaja, 
los errores cometidos durante el 
encuentro podrían haber costa-
do caro al conjunto merengue, 
que ahora tendrá que defender 
su resultado en el Santiago Ber-
nabéu.

¿Qué necesitan para avanzar?
Manchester City: Necesita 

ganar por al menos dos goles 
para eliminar al Real Madrid, o 
por un gol para forzar tiempos 
extra.

Real Madrid: Un empate de 
cualquier tipo basta para clasi-
ficar.

BRUJAS 2-1 ATALANTA
Con un gol polémico en los 

últimos minutos, el Club Brujas 
se impuso 2-1 al Atalanta en 
la ida, pero la eliminatoria si-
gue abierta. El equipo belga 
se mostró sólido, aunque los ita-
lianos no se dan por vencidos 
y buscarán la remontada en su 
estadio.

¿Qué necesitan para avanzar?
Brujas: Un empate de cual-

quier tipo les sirve para avan-
zar.

Atalanta: Necesita ganar por 
dos goles de diferencia o por 
uno para forzar tiempos extra.

CELTIC 1-2 BAYERN MÚNICH

El Bayern Múnich, en su visita 
a Glasgow, logró una victoria 
2-1 sobre el Celtic, pero dejó la 
eliminatoria abierta. El conjunto 
escocés se mantiene con vida 
gracias a su gol tardío, y el Ba-
yern deberá tener cuidado en la 
vuelta en Alemania.

¿Qué necesitan para avanzar?
Celtic: Necesita ganar por al 

menos dos goles para eliminar 
al Bayern, o por un gol para 
forzar tiempos extra.

Bayern Múnich: Un empate 
de cualquier tipo les sirve para 
avanzar.

MÓNACO 0-1 BENFICA
El Benfica logró una victoria 

ajustada 1-0 sobre el Mónaco, 
aprovechando una expulsión 
clave y un gol decisivo de Pa-
vlidis. El equipo portugués parte 
con ventaja, pero el Mónaco aún 
tiene opciones de remontar en 
casa.

¿Qué necesitan para avanzar?
Mónaco: Necesita ganar por 

dos goles de diferencia para 
eliminar al Benfica, o por uno 
para forzar tiempos extra.
Benfica: Un empate de cual-

quier tipo basta para clasificar.

FEYENOORD 1-0 MILAN
En un partido muy equilibra-

do, Feyenoord se impuso por 
1-0 al Milan gracias a un gol de 
Igor Paixao. La victoria deja al 
Milan en una difícil situación, ya 
que necesitarán una remontada 
en San Siro si quieren seguir en 
la competencia.

¿Qué necesitan para avanzar?
Feyenoord: Un empate de 

cualquier tipo les basta para 
avanzar.

Milan: Necesita ganar por al 
menos dos goles para avanzar, 
o por uno para forzar tiempos 
extra.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- José 
Juan Macías atraviesa uno de 
los momentos más difíciles de 
su carrera, pues tras una nue-
va lesión, fue dado de baja de 
manera definitiva por Santos 
Laguna, lo que prácticamente 
lo aleja de la actividad en lo 
que resta del Clausura 2025. 
Este lamentable suceso evoca 
a otras promesas del fútbol 
mexicano que, a lo largo de los 
años, vieron truncado su poten-
cial por las lesiones.

Al igual que Macías, varios 
jóvenes futbolistas nacionales 
no pudieron consolidarse como 
estrellas en el fútbol mexicano 
debido a las constantes moles-
tias físicas que les impidieron 
dejar su huella en la cancha. A 
continuación, repasamos algu-
nos casos emblemáticos de fut-
bolistas que no lograron brillar 
debido a las lesiones.

CÉSAR VILLALUZ
El campeón del mundo que no 

pudo volver a ser el mismo
César Villaluz, quien fuera 

canterano de Cruz Azul, vivió 
uno de los momentos más em-
blemáticos de su carrera al ser 
parte de la selección mexicana 
que se coronó campeona del 
mundo en el Mundial Sub-17 
de Perú 2005. En esa genera-
ción destacaban nombres como 
Gio dos Santos, Carlos Vela y 
Ever Guzmán. Su gran actua-
ción le permitió debutar con el 
primer equipo de La Máquina, 
pero la suerte no estuvo de su 
lado.

En la final del Apertura 2008 
contra Toluca, Villaluz sufrió un 
golpe en la cabeza por parte 
de José Manuel Cruzalta, que 
lo dejó noqueado y lo obligó 
a salir del campo. Aunque se 
recuperó físicamente, su nivel 
nunca volvió a ser el mismo, y 
las lesiones fueron un constante 
obstáculo en su carrera. Con el 
tiempo, pasó por varios equi-
pos de categorías menores y, 
finalmente, se retiró del fútbol 
profesional.

EUGENIO PIZZUTO
La fractura que frenó su ascenso

Eugenio Pizzuto es otro ejem-
plo de talento mexicano que no 
pudo explotar por una lesión 
desafortunada. Tras destacarse 
en las fuerzas básicas del Pa-
chuca y con la selección mexi-
cana Sub-19, Pizzuto debutó en 
la Primera División de la Liga 
MX en enero de 2020 ante 
León. Sin embargo, su prome-
tedora carrera sufrió un duro 
golpe cuando, en un lance con 
la pelota, sufrió una fractura 
de peroné y luxación del tobi-
llo derecho.

A pesar de la recuperación, 
Pizzuto fue fichado por el Lille 
de Francia, pero nunca logró 
hacerse de un lugar en el equi-
po. Posteriormente, fue cedido 
al Braga de Portugal, donde 
ocurrió lo mismo. En 2023, los 
Tigres de la UANL lo repatria-
ron, pero actualmente se en-
cuentra jugando en la sub-23 
del club, lejos de ser el juga-
dor que muchos pronosticaban 
como una de las grandes figu-
ras del fútbol mexicano.

EDGAR ANDRADE
La fractura que truncó su 

carrera
Edgar Andrade fue otro de 

los campeones del mundo Sub-
17 en 2005 que vio su carrera 
profesional afectada por una 
lesión. Tras debutar con Cruz 
Azul en 2006, en el Clausura 
2007 sufrió una fractura ante 
Tecos que lo obligó a pasar por 
el quirófano. Aunque intentó 
retomar su nivel, nunca logró 
volver a ser el mismo. Andrade 
continuó su carrera cambiando 
de equipo, pero las lesiones 
constantes mermaron su rendi-
miento y, eventualmente, se re-
tiró del fútbol profesional.

PONCHITO GONZÁLEZ
La rotura de ligamento que 

detuvo su ascenso
Por último, Ponchito González 

es otro de los casos que genera 
tristeza para los aficionados al 
fútbol mexicano. Campeón del 
mundo Sub-17 en 2011, Gon-
zález fue considerado uno de 
los jugadores más prometedo-
res de su generación. Con gran 
habilidad y visión de juego, mu-
chos lo comparaban con Andrés 
Guardado. Su talento lo llevó a 
ser adquirido por los Rayados 
de Monterrey, pero una rotura 
de ligamento cruzado lo alejó 
de su mejor nivel.

Aunque luchó por volver a ser 
el mismo, la lesión frenó su ca-
rrera. Actualmente en Pachuca, 
González no ha logrado conso-
lidarse como titular y, a pesar 
de su juventud, se ha quedado 
lejos de cumplir las expectati-
vas que una vez se depositaron 
en él.

El fútbol mexicano ha visto 
brillar a muchas estrellas jóve-
nes, pero también ha sido tes-
tigo de cómo las lesiones han 
truncado las carreras de al-
gunos de sus mayores talentos. 
José Juan Macías es solo uno 
de los más recientes ejemplos 
de una larga lista de jugadores 
que, a pesar de su gran poten-
cial, no pudieron alcanzar las 
alturas que su talento les pro-
metía. Con el tiempo, el fútbol 
mexicano tendrá que encontrar 
una forma de proteger a sus fu-
turas promesas para evitar que 
estos casos se repitan.

Lo que necesita cada equipo para avanzar en la Champions LeagueLas promesas del futbol mexicano que no 
pudieron cumplir su destino por las lesiones

La temporada baja de MLB 
ya ha dejado claro qué 
equipos han sabido aprove-
char las oportunidades en el 
mercado de agentes libres y 
cambios, y cuáles han que-
dado atrás
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Con 
los entrenamientos de 
primavera a la vuel-

ta de la esquina, es momen-
to de evaluar qué equipos de 
las Grandes Ligas de Béisbol 
(MLB) lograron sobresalir en 
la temporada baja y cuáles no 
lograron concretar movimientos 
que pudieran impulsar su com-
petitividad para la próxima 
campaña. Aunque aún hay al-
gunos movimientos pendientes, 
los cambios más importantes ya 
se han realizado, y es hora de 
analizar qué equipos fueron los 
mayores ganadores y cuáles los 
grandes perdedores.

GANADORES
LOS ÁNGELES DODGERS

El equipo angelino sigue de-
mostrando su dominio. A pe-
sar de que su roster ya venía 
de una temporada exitosa, los 
Dodgers no se durmieron en los 
laureles. Incursionaron fuerte-
mente en el mercado, fichan-
do a figuras como Blake Snell 
y Roki Sasaki para la rotación, 
mientras que Michael Conforto 
y Hyeseong Kim reforzaron su 
alineación. Además, lograron 
renovar contratos con piezas 
clave como Clayton Kershaw 
y Teóscar Hernández. Aunque 
perdieron a jugadores como 
Walker Buehler, Jack Flaherty y 
Gavin Lux, las incorporaciones 
realizadas compensaron estas 
bajas de manera efectiva. Con 
el prospecto Alex Freeland y la 
esperada versión lanzadora de 
Shohei Ohtani, Los Ángeles pa-

recen listos para seguir siendo 
contendientes.

NEW YORK METS
Los Mets, con una lista de 

agentes libres, lograron refor-
zar su roster de manera consi-
derable. A pesar de perder a 
Luis Severino, hicieron adiciones 
claves, como la contratación 
de Pete Alonso a un precio 
sorprendentemente bajo, así 
como a Frankie Montás y Clay 
Holmes para la rotación. A.J. 
Minter también se unió al bull-
pen, fortaleciendo aún más su 
pitcheo. Además, su gran mo-
vimiento fue asegurar a Juan 
Soto con el contrato más gran-
de de la historia del béisbol, 
arrebatándoselo a los Yankees. 
Con estos refuerzos, los Mets 
están en una excelente posición 
para la próxima temporada.

DETROIT TIGERS
Los Tigres fueron una grata 

sorpresa. Con un sistema de 
granjas altamente calificado, 
se movieron bien en el merca-
do de agentes libres, fichan-
do a Gleyber Torres y a Jack 
Flaherty por precios accesibles. 
Además, incorporaron a Alex 
Cobb a la rotación y a Tommy 
Kahnle al bullpen. Los Tigres 
están en ascenso, y con juga-
dores jóvenes prometedores, su 
reconstrucción parece estar en 
el camino correcto, poniendo a 
Detroit en una posición sólida 
para los próximos años.

OTROS A DESTACAR
Equipos como los Orioles y 

los Blue Jays también desta-
caron. Los Orioles aumentaron 
su nómina considerablemente, 

y aunque siguen siendo caute-
losos, sumaron piezas impor-
tantes. Los Blue Jays apostaron 
fuerte con la incorporación de 
nombres como Max Scherzer 
y Jeff Hoffman. Por otro lado, 
los Cachorros han reducido su 
nómina mientras incorporaban 
jugadores claves como Carson 
Kelly y Matthew Boyd, lo que 
podría mejorar su competitivi-
dad. Los Rays, como siempre, 
demostraron su habilidad para 
hacer movimientos inteligentes 
y podrían ser una amenaza en 
los playoffs.

PERDEDORES
SAN DIEGO PADRES

Los Padres, que ya llegaban 
con la expectativa de no tener 
mucha flexibilidad salarial, tu-
vieron una temporada baja de-
cepcionante. A pesar de contar 

con una nómina alta, su activi-
dad fue mínima: solo recontra-
taron a Elias Díaz y añadieron 
a Jason Heyward y Connor Joe 
con contratos de un año. Ade-
más, perdieron a jugadores 
clave como Tanner Scott, Ha-
Seong Kim y Jurickson Profar, 
quienes se fueron a equipos 
rivales. Si bien están cerca del 
umbral del impuesto de lujo, su 
inactividad puede ser perjudi-
cial a largo plazo.

ST. LOUIS CARDINALS
Los Cardenales se mantienen 

en la misma línea con un invier-
no tranquilo. A pesar de tener 
un grupo de jóvenes promete-
dores y veteranos sólidos, su 
nómina ha bajado $35 millones 
en comparación con la tempo-
rada pasada, y no firmaron 
ningún agente libre este invier-

no. Aunque podría resultar en 
el desarrollo de sus prospectos 
a lo largo de 2025, esta falta 
de movimientos puede poner en 
peligro su competitividad en la 
división.

ATLANTA BRAVES
Los Bravos también fueron 

un tanto conservadores. Aun-
que hicieron una sorprendente 
carrera hacia los playoffs la 
temporada pasada, el equipo 
perdió a varios jugadores clave 
por lesiones. Durante la tempo-
rada baja, solo ficharon a Ju-
rickson Profar y no concretaron 
grandes incorporaciones. Con 
una nómina reducida en $20 
millones, Atlanta enfrentará la 
presión de obtener buenos re-
sultados sin grandes refuerzos. 
El regreso de Ronald Acuña Jr. 
y Spencer Strider será crucial, 
pero la falta de profundidad 
en algunas áreas podría ser un 
obstáculo.

OTROS A NOTAR
Los Marineros tuvieron una 

temporada baja decepcio-
nante con escasos movimientos 
importantes, mientras que los 
Piratas, aunque tienen a uno de 
los mejores prospectos en Paul 
Skenes, aún enfrentan limitacio-
nes salariales que les impiden 
realizar incorporaciones clave. 
Los Rockies, por su parte, siguen 
sin rumbo fijo, con una reduc-
ción significativa en su nómina y 
sin realizar grandes movimien-
tos para mejorar su plantilla.

En conclusión, mientras que 
algunos equipos aprovecha-
ron la temporada baja para 
reforzarse y dar un golpe de 
autoridad, otros no lograron 
materializar movimientos que 
los pudieran posicionar como 
contendientes serios. La próxi-
ma temporada está llena de 
expectativas, pero será intere-
sante ver si estos movimientos 
tendrán un impacto real en el 
rendimiento de los equipos.
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LOS ÁNGELES.- El manager 
de los Dodgers, Dave Roberts, 
expresó su optimismo en el 
complejo de la pretemporada, 
donde varios jugadores cla-
ve han comenzado a reportar 
para los entrenamientos. Entre 
ellos destaca Shohei Ohta-
ni, quien no muestra signos de 
atraso en su rehabilitación tras 
la cirugía en el hombro izquier-
do que sufrió al deslizarse en la 
Serie Mundial.

La franquicia angelina tam-
bién se encargó de asegurar 
la permanencia de su vetera-
no lanzador, Clayton Kershaw, 
quien, aunque aún no ha firma-
do el contrato, ya se presentó 
a los entrenamientos. Por su 
parte, Ohtani, quien no lanzó 
en 2024 debido a una cirugía 
de codo, sigue recuperándose 
de un desgarro parcial en el 
labrum de su hombro izquier-
do. Sin embargo, el japonés ha 
sorprendido con su rendimien-
to en rehabilitación, lo que lo 
mantiene como uno de los ju-
gadores más destacados del 
equipo.

“Vi algunos videos reciente-
mente y simplemente no pen-
sarías que hubo alguna cirugía 
de hombro este invierno pasa-
do. Se ve realmente fuerte”, 
comentó Roberts sobre Ohtani.

En cuanto al objetivo de la 
temporada, el jardinero Moo-
kie Betts aseguró: “Tenemos 
un objetivo final, por supuesto, 
pero hay que dar pasos antes 
de llegar allí”.

El equipo, reciente campeón 
de la Serie Mundial 2024 tras 
vencer a los Yankees en cinco 
juegos, comenzó su pretem-
porada más temprano de lo 
habitual debido a que la tem-
porada 2025 comenzará en 
Tokio, donde se enfrentarán a 
los Cubs de Chicago los días 18 
y 19 de marzo.

Este año, los Dodgers han 
reforzado su rotación con las 
incorporaciones de los pitchers 
Blake Snell y el japonés Rocki 
Sasaki, mientras que el bullpen 
también se vio fortalecido con 
Tanner Scott y Kirby Yates.

Javier assad tendrá 
unos días de reposo

Por otro lado, el pitcher mexi-
cano Javier Assad se perderá 
algunos días de la pretempora-
da debido a una molestia en el 
oblicuo izquierdo. No obstante, 
el manager de los Cubs, Craig 
Counsell, tranquilizó a los faná-
ticos al asegurar que la lesión 
no es grave.

“No creo que pasen muchos 
días sin que él lance”, comentó 
Counsell. “Los resultados de la 
resonancia magnética fueron 
una buena noticia. Espero verlo 
de vuelta lanzando en breve”, 
añadió el timonel del equipo.

Assad, quien está proyec-
tado para ser el quinto abri-
dor de Chicago, tuvo un sólido 
2024, registrando una marca 
de 7-6 con una efectividad de 
3.73 en 29 aperturas. Ponchó 
a 124 bateadores y otorgó 63 
bases por bolas en 147 innings 
lanzados.

FACTOR

ARGELIA.- La Federación Inter-
nacional de Boxeo (IBA, por sus 
siglas en inglés) respondió de 
manera tajante a las recientes 
declaraciones de Imane Khelif, 
campeona olímpica en París 
2024, quien acusó al organis-
mo de lanzar acusaciones “fal-
sas” en su contra. La IBA ase-
guró que llevará el caso ante 

los tribunales para demostrar 
que Khelif no estaba autoriza-
da a competir en eventos de 
boxeo femenil, con el objetivo 
de garantizar la seguridad de 
las participantes y asegurar la 
igualdad de oportunidades en 
las competencias.

“Estamos muy contentos 
porque podremos probar 
ante el tribunal que Khelif, 
según los criterios de elegi-

bilidad, no estaba autoriza-
da a participar en eventos 
de boxeo femenil”, declaró 
Umar Kremlev, presidente de 
la IBA. Según el organismo, la 
exclusión de Khelif busca ga-
rantizar un entorno competiti-
vo justo y seguro para todas 
las competidoras.

La boxeadora argelina, por 
su parte, denunció lo que califi-
có como nuevas acusaciones in-

fundadas por parte de la IBA y 
afirmó que su equipo está con-
siderando tomar acciones lega-
les. En su cuenta de Instagram, 
Khelif expresó su frustración: 
“Mi equipo está examinando 
minuciosamente la situación y 
tomará todas las medidas le-
gales necesarias para asegu-
rarse de que mis derechos y los 
principios de competencia leal 
sean respetados”.

La controversia surgió lue-
go de que la IBA protestara 
durante los Juegos Olímpicos 
de París, cuando se permitió 
a Khelif y a la taiwanesa Lin 
Yu-ting competir en la catego-
ría femenina. A pesar de que 
ambas campeonas olímpicas 
no son mujeres transgénero, la 

IBA insistió en que ambas son 
portadoras de cromosomas XY, 
lo que, según su interpretación, 
evidencia una “diferencia de 
desarrollo sexual” (DDS), una 
condición que afecta a entre 
uno de cada 1,000 a 4,500 
nacimientos.

La IBA también mencionó el 
reciente decreto firmado por 
el presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump, que prohí-
be a las deportistas transgé-
nero competir en categorías 
femeninas. Según el organis-
mo, este decreto refuerza su 
postura en la defensa de una 
competencia justa para las 
boxeadoras.

Por su parte, Khelif reafirmó 
su compromiso con la lucha en el 

cuadrilátero y fuera de él. “Lu-
charé en el cuadrilátero, lucha-
ré ante los tribunales y lucharé 
ante la opinión pública hasta 
que la verdad sea innegable”, 
prometió la boxeadora.

La IBA ha iniciado una ofen-
siva judicial contra el Comité 
Olímpico Internacional (COI) 
y planea presentar denuncias 
ante fiscales de Suiza, Francia 
y Estados Unidos, por lo que 
consideran un riesgo para la 
seguridad de las competido-
ras. A pesar de ser excluida 
del movimiento olímpico, la IBA 
sigue buscando recuperar su 
credibilidad y tomar acciones 
legales para salvaguardar los 
principios de seguridad y equi-
dad en el deporte.

FACTOR

MILÁN.- Pato O’Ward 
continúa persiguiendo 
su sueño de competir 

en la Fórmula 1 y, por ahora, se 
mantiene aprovechando todas 
las oportunidades que McLaren 
le ofrece en su rol como piloto 
de pruebas y reserva. Este car-
go, que obtuvo en 2024, pare-
ce consolidarse para la tempo-
rada 2025.

El piloto regiomontano fue 
designado como reserva en 
2024 tras obtener la super-
licencia de la F1 al sumar los 
puntos necesarios en 2023. Du-
rante esa temporada, O’Ward 
participó en las primeras se-
siones de entrenamientos libres 
(FP1) en el Gran Premio de Mé-
xico y en la última prueba del 
año en Abu Dhabi, como parte 
de su programa de desarrollo. 
Además, tuvo la oportunidad 
de realizar pruebas con coches 
de años anteriores, lo que le 
permitió acumular kilómetros sin 
restricciones.

A pesar de que algunos 
medios europeos han especu-
lado sobre la continuidad de 
O’Ward como piloto de prue-
bas para McLaren, la escude-
ría de Woking le ha dado un 
nuevo impulso al incluirlo en su 
colaboración con Pirelli, el pro-

veedor oficial de neumáticos de 
la F1. El equipo ha sido parte 
de un programa de desarrollo 
de los neumáticos que se utili-
zarán en la Fórmula 1 a partir 
de 2026. Pirelli está trabajan-
do en una nueva generación de 
gomas, que no se adaptarán al 
efecto suelo, pero sí a la aero-
dinámica móvil. Desde 2024, 
la marca ha llevado a cabo un 
extenso programa de pruebas, 

intensificado recientemente con 
las sesiones en Francia y Barce-
lona, con McLaren al mando de 
los coches.

En esta ocasión, O’Ward 
viajó a España para poner 
a prueba el McLaren MCL60 
en el circuito de Jerez de la 
Frontera. La prueba se llevó 
a cabo apenas unas semanas 
antes del inicio de su tempora-
da 2025 en IndyCar. El mexi-

cano completó 153 vueltas en 
la pista, registrando un tiempo 
de 1m19.484s. Tras finalizar la 
jornada, O’Ward se mostró sa-
tisfecho con su desempeño.

“¡Un día hermoso en Jerez! 
154 vueltas en uno de mis cir-
cuitos favoritos. Ahora estoy 
listo para ir a cenar, se siente 
increíble estar de vuelta en un 
coche de F1”, expresó el piloto 
en sus redes sociales.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Tres meses 
después de la derrota en la 
Serie Mundial ante los Dodgers 
de Los Ángeles, el mánager de 
los Yankees, Aaron Boone, ex-
presó su descontento por algu-
nos comentarios realizados por 
el equipo californiano tras su 
victoria. Los Dodgers vencieron 
a Nueva York en cinco juegos, 
llevándose el título de la Major 
League Baseball (MLB).

Comentarios de los 
dodgers tras su viCtoria

Durante una entrevista este 
martes al inicio del entrena-
miento de primavera, Boone 
fue cuestionado sobre si los 
jugadores de los Yankees to-
maron personalmente los co-
mentarios de los Dodgers tras 
su triunfo. El mánager respon-

dió: “Probablemente un poco, 
pero la realidad es que no ju-
gamos lo mejor posible en la 
serie y ellos ganaron, así que 
tienen el derecho de decir lo 
que sea”.

Sin embargo, Boone dejó 
claro que, en su opinión, los 
Yankees manejarían la situación 
con “más clase” si se encontra-

ran en la misma posición al final 
de esta temporada. A pesar 
de su desacuerdo con algunas 
expresiones de los jugadores 
rivales, destacó: “Es un gran 
equipo, es una gran organiza-
ción con mucha gente excelente 
que conozco y respeto también. 
Así que unas pocas personas 
que se expresan abiertamente 

no es necesariamente la forma 
en que me gustaría presentarlo. 
Pero son los campeones. Tienen 
ese derecho.”

las deClaraCiones de Joe Kelly

Una de las declaraciones 
más controvertidas vino del 
lanzador de los Dodgers, Joe 
Kelly, quien en su podcast “Ba-
seball Isn’t Boring” comentó que 
su equipo llegó a cada juego 
diciendo: “Solo déjenlos tirar 
la pelota dentro del infield. No 
pueden hacer una jugada”. Los 
Yankees fueron criticados por su 
mala defensa en la serie, des-
tacando un error clave durante 
el Juego 5, donde un tiro erró-
neo del campocorto Anthony 
Volpe y una jugada fallida de 
Gerrit Cole contribuyeron a un 
rally de cinco carreras que per-
mitió a los Dodgers empatar el 
marcador.

Pato O’Ward prueba el McLaren de 
F1 para ayudar a Pirelli en España

Dodgers, madrugadores; 
reportan sus jugadores

Yankees esperan ganar la Serie Mundial con
“más clase” que los Dodgers, afirma Aaron Boone

Contraatacan a Khelif: probarán que no podía competir con mujeres
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ESTADOS UNIDOS.- En un par-
tido de pretemporada celebra-
do en el BMO Field, el LAFC 
derrotó 2-1 al Club América. 
Con goles de Denis Bouanga y 
Nathan Ordaz, el conjunto es-
tadounidense logró su segunda 
victoria en 2025 ante un equi-
po mexicano de la Liga MX, 
tras el empate 2-2 contra Inter 
Miami a mediados de enero.

Durante la primera mitad, 
América dominó la posesión 
del balón y estuvo cerca de 
abrir el marcador en varias 
ocasiones. Víctor Dávila y 
Brian Rodríguez protagoniza-
ron las llegadas más peligro-
sas para las Águilas, pero el 
portero de LAFC, Hugo Llo-
ris, se mostró sólido. Por otro 
lado, Denis Bouanga generó 
peligro en un “mano a mano” 
con Rodolfo Cota, quien logró 
detener el disparo en el último 
instante. En el minuto 39, Álva-
ro Fidalgo intentó sorprender 
con un remate desde fuera del 

área que se estrelló contra el 
defensor Aaron Long, quien 
poco después estuvo cerca de 
marcar para los locales con un 
cabezazo.

ErrorEs y oportunidadEs 
dEfiniEron El EncuEntro

La segunda mitad arrancó 
con cambios en ambas escua-
dras, pero fue el conjunto esta-
dounidense el que aprovechó 
un error defensivo de América. 
Sebastián Cáceres, en un inten-
to de retroceder el balón a su 
portero, entregó mal el pase, lo 
que permitió a Bouanga mar-
car el primer gol del encuentro 
al minuto 50.

A pesar del golpe recibido, 
las Águilas respondieron con 
una reacción inmediata. Ri-
chard Sánchez e Isco Ramírez 
probaron suerte frente a Hugo 
Lloris, pero sus disparos fueron 
contenidos por el arquero cam-
peón del mundo. Sin embargo, 
la presión de América tuvo fru-
tos en el minuto 63, cuando Ri-
chard Sánchez recuperó el ba-

lón tras un error en la salida de 
LAFC y anotó el gol del empate 
parcial.

El América intensificó su ata-
que en los minutos finales, pero 
la falta de efectividad y la so-
lidez defensiva de LAFC impi-
dieron que el tricampeón mexi-
cano pudiera darle la vuelta al 
marcador.

américa siguE con su prEparación

Con esta derrota, América 
registra su segunda caída en 
lo que va del 2025 frente a 
un equipo de la MLS, suman-
do el empate 2-2 contra Inter 
Miami (3-2 en penales) en 
enero. A pesar de las compli-
caciones en este inicio de año, 
el equipo de las Águilas re-

gresará a la Ciudad de Méxi-
co para seguir preparando su 
partido contra Necaxa, pro-
gramado para el viernes 14 
de febrero.

Por su parte, LAFC continua-
rá afinando detalles para ce-
rrar su pretemporada antes de 
enfrentarse a nuevos retos en 
la MLS y la Concachampions.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la 
salida de Martín Anselmi, se 
generaron especulaciones so-
bre la llegada de varios en-
trenadores para dirigir a Cruz 
Azul. Sin embargo, la directiva 
celeste decidió darle la oportu-
nidad a Vicente Sánchez, quien 
dejó la categoría Sub 23 para 
asumir la dirección técnica del 
primer equipo. A pesar de las 
dudas que inicialmente generó 
su nombramiento, el uruguayo 
ha logrado mantener al equipo 
en la contienda, siguiendo los 
pasos de su predecesor y con-
solidando al conjunto cemente-
ro como uno de los principales 
protagonistas del fútbol mexi-
cano.

Carlos Rodríguez, mediocam-
pista de La Máquina, expresó 
el respaldo del plantel hacia 
Sánchez, luego de que el equi-
po consiguiera su pase a los oc-
tavos de final de la Copa de 
Campeones de la Concacaf. El 
futbolista destacó que el plan-
tel se encuentra alineado con la 
filosofía del nuevo técnico, ase-
gurando que comparten una 
visión de juego similar a la que 
manejaban con Anselmi.

“Creo que Vicente tiene un 
poco la misma idea que Martín 
(Anselmi). Le gusta que tenga-
mos la pelota y eso es lo que 
mejor sabemos hacer. Al final, 
él es la cara del equipo y res-
petamos lo que haga y decida. 
Nosotros, como grupo, le mos-
tramos que estamos con él y 
que queremos triunfar”, afirmó 
Rodríguez.

Aunque el panorama inicial 
parecía incierto, Vicente Sán-
chez ha logrado manejar con 
éxito su primer periodo como 
director técnico de Cruz Azul. 
Con un saldo de cinco victorias 
y un empate en los seis partidos 
dirigidos hasta la fecha, el uru-
guayo se ha mantenido invicto, 
lo que refleja su capacidad 
para reencauzar al equipo.

En el torneo Clausura 2025, 
Sánchez asumió el mando en la 
Jornada 3, cuando el equipo 
aún cargaba con una derrota y 
un empate. Sin embargo, logró 
enderezar el rumbo, obtenien-
do tres victorias y un empate 
hasta la jornada 6, lo que ha 
permitido que Cruz Azul se ubi-
que en la cuarta posición de 

la clasificación general con 11 
puntos.

Por otro lado, en la Copa de 
Campeones de la Concacaf, el 

equipo celeste ha superado sin 
dificultades la primera ronda 
del torneo, ganando ambos 
partidos ante el Real Hope, con 
un contundente global de 7-0, 
y ahora espera a su siguiente 
rival, que podría ser el Seattle 
Sounders de Estados Unidos o 
el Antigua GFC de Guatemala.

Con el apoyo de sus jugado-
res y la confianza en su estilo de 
juego, Vicente Sánchez podría 
continuar el trabajo iniciado por 
Martín Anselmi, con el objetivo 
de consolidar el éxito que aún 
queda por lograr en Cruz Azul.

FACTOR

REINO UNIDO.- El Liver-
pool, líder de la Premier 
League, dejó escapar dos 

puntos este miércoles en el 
tiempo añadido del derbi con-
tra el Everton, aplazado de la 
15ª jornada, que terminó 2-2, 
ofreciendo una emocionante 
despedida al estadio Goodi-
son Park.

Los ‘Reds’, con 57 puntos, am-
pliaron su ventaja sobre el Ar-
senal (2º, 50 puntos), pero con 
la sensación de haber perdido 
una victoria que parecía estar 
asegurada, luego de que enca-

jaran un gol en el 90+8, obra 
de James Tarkowski.

El encuentro comenzó favo-
rable para los locales, que se 
adelantaron rápidamente en 
el marcador. Beto sorpren-
dió a la defensa del Liver-
pool en una acción a balón 
parado y marcó en el minuto 
11. Sin embargo, Mohamed 
Salah tenía otros planes y 
la respuesta de los visitantes 
fue inmediata: un centro del 
egipcio al área fue cabecea-
do por el argentino Alexis 
Mac Allister, quien anotó el 
empate en el minuto 16.

La segunda mitad mantuvo la 

misma intensidad. Salah, nue-
vamente, aprovechó un recha-
ce a disparo de Curtis Jones y 
batió a Jordan Pickford desde 
dentro del área en el minuto 
73, logrando su gol número 22 
en la competición, además de 
alcanzar 14 asistencias. Con 
estos números, el egipcio su-
peró el récord de mayor par-
ticipación en goles (22) como 
visitante en una temporada de 
Premier League.

Sin embargo, el último derbi 
en el histórico Goodison Park 
guardaba aún un giro inespe-
rado. En los minutos finales, Tar-
kowski anotó el gol del empate 

en el 90+8, desatando la eufo-
ria en la grada local y dejando 
a los ‘Reds’ con un sabor amar-
go de derrota.

Este partido marcó también 
el cierre de una etapa para el 
Everton, ya que a partir de la 
próxima temporada se muda-
rán a un nuevo estadio, con ca-
pacidad para 53.000 espec-
tadores, ubicado en Bramley 
Moore Dock, cerca del Mar 
de Irlanda. El adiós a Goodi-
son Park, considerado el primer 
gran estadio de fútbol británi-
co, pone fin a una era y a una 
histórica rivalidad entre los dos 
clubes de la ciudad.

FACTOR

PAÍSES BAJOS.- En la ida de 
la eliminatoria de Playoff de 
la UEFA Champions League, el 
Feyenoord se llevó una victo-
ria clave por 1-0 sobre el AC 
Milan en el estadio De Kuip 
de Róterdam. El gol de Igor 
Paixao fue suficiente para que 
el conjunto neerlandés se ade-
lantase en la serie, dejando al 
equipo italiano, con Santiago 
Giménez como titular, sin poder 
concretar sus opciones y con va-
rias incógnitas por resolver de 
cara al duelo de vuelta.

un inicio frEnético y 
golpE tEmpranEro

El partido arrancó con rit-
mo vertiginoso, con el AC Mi-
lan buscando tomar el control 
a través de su estrella Rafael 
Leao en la banda izquierda. 
Sin embargo, fue el Feyenoord 
quien golpeó primero. Apenas 
a los tres minutos, Igor Paixao 
sorprendió al arquero del Mi-
lan, Mike Maignan, con un po-
tente disparo que se coló en su 
portería, poniendo a los locales 
al frente y desatando la eufo-
ria en el estadio.

A partir de ese momento, 
el Feyenoord se adueñó de la 
posesión y comenzó a poner en 
apuros a un Milan que no lo-
graba encontrar respuestas. La 
lluvia torrencial y la sólida de-
fensa neerlandesa dificultaron 
aún más la tarea de los visitan-
tes, quienes apenas lograban 
generar oportunidades claras.

milan sin idEas antE 
un fEyEnoord sólido

A medida que avanzaba el 
primer tiempo, el Milan trató 
de ajustar su juego ofensivo, 
con Joao Félix y Rafael Leao 
buscando penetrar la defensa 
rival, pero el arquero Timon 
Wellenreuther estuvo firme y 
resolvió con seguridad cada 
aproximación. A pesar de los 

esfuerzos, el equipo de Stefano 
Pioli no logró superar la solidez 
defensiva de los anfitriones.

Paixao estuvo cerca de am-
pliar la ventaja en el minuto 38, 
pero su disparo se estrelló en 
el travesaño. Y poco antes del 
descanso, nuevamente Paixao 
fue protagonista, esta vez sien-
do detenido por una especta-
cular barrida de Kyle Walker 
que evitó el segundo gol del 
Feyenoord.

milan lo intEnta sin éxito, 
ya sin santiago giménEz

En la segunda mitad, el entre-
nador del Milan, Sergio Concei-
cao, intentó cambiar el rumbo 
del partido realizando modifi-
caciones. Samuel Chukwueze y 
Fikayo Tomori ingresaron con 
la intención de darle mayor 
dinamismo al equipo, pero el 
dominio del Feyenoord continuó 
intacto. El Milan no lograba en-
contrar espacios, mientras que 
el conjunto local seguía contro-
lando el ritmo del juego.

Pese a los esfuerzos de Pa-
vlovic, Fofana y Chukwueze, el 
arquero Wellenreuther se mos-
tró imbatible, respondiendo con 
intervenciones clave ante las 
embestidas finales del Milan. 
Ya en los últimos minutos del en-
cuentro, Santiago Giménez fue 
sustituido por Tammy Abraham, 
y el AC Milan no logró concre-
tar ningún peligro real en el 
área rival.

El camino hacia san siro

El Feyenoord consiguió una 
victoria importante, pero la 
mínima ventaja deja la serie 
abierta de cara al partido de 
vuelta en San Siro. El AC Milan 
tendrá que mostrar una versión 
más agresiva y precisa si desea 
revertir el marcador y seguir lu-
chando por un lugar en los oc-
tavos de final de la Champions 
League. El desafío está servido, 
y la revancha promete ser emo-
cionante.

Everton le roba la gloria 
al Liverpool en el derbi

Santi Giménez y AC Milan 
caen ante Feyenoord en 

Champions League

El tricampeón cae ante un LAFC en plena pretemporada

Jugadores de Cruz Azul respaldan la continuidad de Vicente Sánchez
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Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Gracias a 
su buen desempeño dentro del 
diamante, las chicas del equi-
po Sultanas lograron cantar 
victoria en partido de softbol 
femenil correspondiente a la 
segunda serie de la liga munici-
pal, categoría “B” luego de en-
frentar y derrotar a su similar, 
el representativo de Fénix.

En un encuentro que tuvo 
como sede el campo Aurrera 
de Sabinas; allí la afición fue 
testigo de un juego de lo más 
emocionante; donde muy pocas 
carreras de diferencia se man-
tuvieron desde el arranque de 
la primera entrada de acción.

Lo que provocó que finalmen-
te las Sultanas aseguraran el 
triunfo, tras resultado final en la 
pizarra de 19 carreras contra 

15. Daniela García defendió 
al conjunto ganador desde la 
loma de las serpentinas; en tan-
to Sandra Pérez hizo lo propio 
por parte de Fénix.

En el área de bateo destaca-
ron: Daniela García de 4-3, así 
como Ximena Bernal y Jazmín 
Ramos, ambas de 2-2. Y por Fé-
nix sobresalieron: Liz y Sandra 
Pérez, las dos de 3-3, además 
de Joselyn Fernández de 3-2.

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol femenil 
en Sabinas avanzan satisfac-
toriamente; por ello la noche 
del pasado lunes les tocó en-
frentarse dentro del diamante 
en lo que fue segunda serie de 
la temporada a las integrantes 
de los equipos Carboneras de 
Rosita, y Venadas de Sabinas.

El campo Aurrera de Sabinas 
fue testigo de este interesan-
te encuentro deportivo; en el 

cual las Carboneras luego de 
ir abajo en el marcador, dieron 
tremenda sorpresa al darle la 

vuelta al marcador, y con ello 
asegurar el triunfo del partido.

Al registrar en la pizarra fi-
nal un reñido marcador de 12 
carreras contra 11; Juanita 
Vázquez fungió como pitcher 
ganadora, en tanto a Brenda 
Herrera le tocó cargar con la 
derrota. En bateo destacaron: 
Romina Padrón de 4-3, Kari-
na Martínez de 3-3, así como 
Juanita Vázquez de 3-2. Y por 
Venadas sobresalieron: Sara 
Medina de 2-2, Melina Lira de 
1-1, y Hannia Esquivel de 3-2.

Dejan al Delta con el segun-
do lugar en categoría 5 y 6 
años
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La categoría 
5 y 6 años del beisbol infantil 
Sabinas ya tiene equipo cam-
peón; se trata del equipo “Blue 
Jays” de la villa de Agujita; 
quienes la tarde del pasado 
martes enfrentaron y derrota-
ron en la gran final a su similar, 
el Delta.

El parque Francisco del Bos-
que fue sede de este gran jue-

go de final; donde los tremen-
dos “Blue Jays” fueron poco a 
poco tomando el control del 
partido; hasta que finalmente 
se alzaron con la victoria, al 
contabilizar en la pizarra final 
un marcador de 17 carreras 
contra 7.

De esta manera se llevó a 
cabo esta serie de campeona-
to; donde los “Blue Jays” del 
“paisa” Fernández finalmente 
se coronaron campeones ab-
solutos de la categoría 5 y 6 
años; dejando al Delta de Al-
berto el “pelón” Sánchez con un 
honroso segundo lugar.

Y empatan serie final en el Y empatan serie final en el 
beisbol infantil de 11 y 12 beisbol infantil de 11 y 12 
añosaños

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SSABINAS, COAH.- La serie ABINAS, COAH.- La serie 
de campeonato en rela-de campeonato en rela-
ción a las acciones de la ción a las acciones de la 

liga de beisbol infantil, catego-liga de beisbol infantil, catego-
ría 11 y 12 años se pone cada ría 11 y 12 años se pone cada 
vez más emocionante; dado vez más emocionante; dado 
que esta se empató a un jue-que esta se empató a un jue-
go ganado y uno perdido entre go ganado y uno perdido entre 
los representativos del Delta los representativos del Delta 
de Agujita, y “Rangers” de Sa-de Agujita, y “Rangers” de Sa-
binas.binas.

El parque Francisco del Bos-El parque Francisco del Bos-
que, fue testigo de este emo-que, fue testigo de este emo-
cionante juego de pelota, don-cionante juego de pelota, don-
de definitivamente los audaces de definitivamente los audaces 
“Rangers” llegaron pisando “Rangers” llegaron pisando 
fuerte a este segundo juego de fuerte a este segundo juego de 
final, en el cual lograron vencer final, en el cual lograron vencer 
al rival por marcador final en la al rival por marcador final en la 
pizarra de 8 carreras contra 0.pizarra de 8 carreras contra 0.

De tal manera que con este De tal manera que con este 
resultado, la serie logró empa-resultado, la serie logró empa-

tarse, por lo que el campeona-tarse, por lo que el campeona-
to habrá de definirse a través to habrá de definirse a través 
de un tercer juego, donde cual-de un tercer juego, donde cual-

quiera que sea el resultado, quiera que sea el resultado, 
definitivamente el mérito se lo definitivamente el mérito se lo 
llevan ambas novenas, quienes llevan ambas novenas, quienes 

realizaron una excelente labor realizaron una excelente labor 
a lo largo de toda esta tempo-a lo largo de toda esta tempo-
rada, la cual está por concluir.rada, la cual está por concluir.

“Rangers”“Rangers”
superan alsuperan al
Delta de AgujitaDelta de Agujita

“Blue Jays” es campeón 
en el beisbol infantil

Carboneras dominan a Venadas en softbol femenil

Sultanas derrotan a Fénix categoría “B”
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Alcalde de Saltillo reitera su 
compromiso de trabajar por 
los derechos de los animales 
de compañía

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, puso en 

marcha la Campaña Anual de 
Esterilización de Animales de 
Compañía, la cual llegará a los 
diferentes Centros Comunita-
rios de la ciudad para ofrecer 
este servicio a bajo costo en 
todos los sectores de la capital.

Desde el Centro Comunitario 
de la colonia 7 de Noviembre, 
Díaz González informó que en 
su administración se implemen-
tarán diversas estrategias en 
este tema, las cuales se trabaja-
rán de la mano con organizacio-
nes de la sociedad civil.

“De parte de la administra-
ción municipal, quiero decirles 
que cuentan con todo el apoyo 
y el acompañamiento para im-

plementar acciones en bene-
ficio de nuestros animales de 
compañía”, reiteró el presidente 
municipal.

Javier Díaz González asegu-
ró que durante su administra-
ción se construirá un Centro 
de Bienestar Animal, en el que 
se brindarán servicios veteri-
narios, pensión, vacunación 
y esterilización, entre otros 
servicios, en el que no solo se 
atenderán a los ejemplares ca-
llejeros, sino también a quienes 

cuenten con un hogar. Anticipó 
que este proyecto podría arran-
car el próximo año.

Además, dijo que se remode-
lará el Centro de Control Cani-
no a fin de mejorar el servicio 
que se brinda en este espacio y 
se realizarán mesas de trabajo 
en las que se establezcan más 
acciones para el bienestar ani-
mal.

El director de Salud Pública 
Municipal, Rubén Rodríguez 
Lindsay, comentó que las jor-

nadas de esterilización a bajo 
costo es una de las estrategias 
más importantes para atender la 
problemática de la sobrepobla-
ción de los animales de compa-
ñía en las calles.

También exhortó a las y los 
propietarios a procurar una 
tenencia responsable de sus 
mascotas, así como colocarles 
algún distintivo con datos de 
identificación para casos de ex-
travío. 

El Director de Salud Pública 

dijo que a lo largo del año se tie-
nen programadas 126 jornadas 
de esterilización de animales de 
compañía en todos los sectores 
de Saltillo, por lo que exhortó 
a los propietarios para que las 
aprovechen.

“El alcalde Javier Díaz Gon-
zález está muy comprometido 
con el bienestar de los animales 
y vamos a trabajar en ese sen-
tido y unidos con las diferentes 
asociaciones, saben que es una 
tarea compleja, pero no imposi-

ble”, afirmó Rodríguez Lindsay.
La Dirección de Salud Pú-

blica Municipal de Saltillo dio 
a conocer que para mayores 
informes acerca de la progra-
mación y los requisitos de las 
jornadas de esterilización, solo 
hay que enviar un mensaje de 
WhatsApp al número 844-229-
54-93.

En el arranque de la Campa-
ña Anual de Esterilización de 
Animales de Compañía también 
estuvo el diputado local, Álva-
ro Moreira Valdés; el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Saracho Navarro; la directora 
de Centros Comunitarios, Ga-
briela Montemayor González; 
Claudia Leza Ortega, de la aso-
ciación civil “Amor por los Ani-
males”; el jefe de la jurisdicción 
sanitaria número 8, José Ray-
mundo Zamarripa Castillo; el 
regidor, Juan Carlos Villarreal 
Garza; el director de Desarrollo 
Social, Ernesto Siller Torres, 
entre otros miembros del cuerpo 
edilicio y directivo.

Arranca Javier Díaz Campaña Anual de Esterilización de Mascotas

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.-Brigadas 
del programa “Aquí Andamos” 
atendieron las plazas públicas 
de la colonia Puerto de Flores, 
ubicada al poniente de la ciu-
dad.

Como parte de las estrategias 
de limpieza y ordenamiento de 
los espacios públicos, imple-
mentadas por el alcalde Javier 
Díaz González, las distintas de-
pendencias municipales traba-
jan de manera coordinada para 
fortalecer el tejido social e im-
pulsar el deporte al aire libre.

Vecinos de las calles Puerto 
del Padre y José María More-
los, así como de la calle Puerto 
de Santa Cruz, disfrutan ahora 
de áreas verdes dignas y lim-
pias, en favor de las familias.

En estos lugares se retiró 
basura, material orgánico, ade-
más de realizar trabajos de des-
hierbe a fin de brindar espacios 
más seguros.

Aunado a estas acciones, el 
gobierno Municipal realizó tra-

bajos de limpieza y deshierbe 
en laterales y camellón central 
del periférico Luis Echeve-
rría Álvarez, en su tramo del 
bulevar Vito Alessio Robles a 
Venustiano Carranza.

Asimismo, personal del 
Ayuntamiento aplicó pintura 
en las canchas deportivas en el 
Centro Comunitario Gustavo 
Espinoza Mireles, ubicado en-

tre las calles Pablo L. Sidar y 
Santa Elena, de la colonia Gus-
tavo Espinoza.

El alcalde Javier Díaz Gon-
zález afirmó que las cuadrillas 
de las Direcciones de Infraes-
tructura y Obra Pública, Medio 
Ambiente y Desarrollo Susten-
table, así como Servicios Públi-
cos trabajan todos los días para 
ofrecer una mejor ciudad.

Sigue trabajando “Aquí Andamos” en el poniente de Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El se-
cretario del Ayuntamiento de 
Saltillo, Francisco Saracho, 
anunció la puesta en marcha de 
un programa de prevención y 
acción dirigido a combatir los 
incendios intencionados en lotes 
baldíos. La medida busca evitar 
que este tipo de incidentes sigan 
poniendo en riesgo los recursos 
públicos y la seguridad de los 
habitantes de la ciudad.

En conferencia de prensa, Sa-
racho señaló que los incendios 
provocados en lotes baldíos se 
han convertido en un problema 
recurrente que genera pérdidas 
económicas y consume los re-
cursos humanos y materiales de 
las autoridades. Aseguró que el 
programa se llevará a cabo en 
coordinación con diversas direc-
ciones municipales y con la co-
laboración de otros actores clave 
en la ciudad.

El funcionario explicó que las 
acciones se enfocarán princi-
palmente en la prevención, para 
evitar que los incendios ocurran, 
pero también en una pronta res-
puesta ante cualquier conato 
de fuego. Para ello, se imple-

mentará un plan de patrullaje y 
vigilancia en áreas vulnerables, 
además de crear conciencia en la 
población sobre las consecuen-
cias de estos actos.

Saracho precisó que las au-
toridades municipales estarán 
trabajando con las áreas de Pro-
tección Civil, Bomberos y la 
Policía Municipal, entre otras 
dependencias, para actuar de 
manera más efectiva. Además, 
indicó que el programa también 
incluye una serie de sanciones 
para quienes sean sorprendidos 
provocando estos incendios, con 
el fin de disuadir a posibles in-
fractores.

El secretario del Ayuntamien-
to lamentó que muchos de estos 
incendios no solo pongan en pe-
ligro la flora y fauna local, sino 
que también distraigan recursos 

destinados a situaciones de ma-
yor emergencia. En este senti-
do, destacó la importancia de 
que todos los sectores trabajen 
juntos para frenar este tipo de 
conductas que afectan a toda la 
comunidad.

De acuerdo con Saracho, las 
autoridades locales también rea-
lizarán una campaña informati-
va a través de diversos medios 
de comunicación y en las redes 
sociales para sensibilizar a los 
saltillenses sobre la gravedad de 
provocar incendios. Asimismo, 
invitó a los ciudadanos a cola-
borar denunciando cualquier 
comportamiento sospechoso re-
lacionado con el inicio de fuegos 
en terrenos baldíos.

Finalmente, el secretario del 
Ayuntamiento afirmó que este 
esfuerzo tiene como objetivo 
proteger a la comunidad, evitar 
daños materiales y naturales, y 
garantizar que los recursos del 
municipio sean utilizados de 
manera eficiente en casos ver-
daderamente urgentes. La im-
plementación de este programa 
es solo el comienzo de una se-
rie de medidas para mejorar la 
seguridad y el bienestar de los 
saltillenses.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con 
el objetivo de mejorar la ca-
lidad de vida de los animales 
en situación de calle y ofrecer 
servicios especializados a las 
mascotas del municipio, el 
alcalde Javier Díaz González 
anunció la construcción de un 
Centro de Bienestar Animal. 
Este espacio, cuya edificación 
comenzará a principios del 
próximo año, contará con un 
refugio para animales sin ho-
gar, un hospital veterinario y 
un hotel para mascotas.  

El alcalde destacó que el 
proyecto responde a la cre-
ciente problemática del aban-
dono animal y a la necesidad 
de brindar atención médica y 
resguardo a los animales que 
deambulan por la vía públi-
ca. “Queremos garantizar su 
bienestar y ofrecer una solu-
ción integral a esta situación 

que afecta a toda la comuni-
dad”, afirmó Díaz González.  

Las instalaciones estarán 
equipadas con tecnología de 
vanguardia para la atención 
médica de los animales, in-
cluyendo consultorios veteri-
narios, áreas de recuperación 
y espacios adecuados para su 
resguardo temporal. El centro 
también contará con un equi-
po de especialistas que pro-
porcionarán vacunas, trata-
mientos médicos y programas 

de esterilización para el con-
trol de la población animal.  

Uno de los propósitos prin-
cipales del centro será fomen-
tar la adopción responsable. 
Para ello, se habilitará un área 
específica donde los animales 
rescatados podrán permane-
cer mientras encuentran un 
hogar definitivo. Además, se 
impulsarán campañas de con-
cienciación y educación sobre 
el cuidado y respeto hacia los 
animales, dirigidas a la pobla-
ción en general.  

Díaz González subrayó que 
el hotel para mascotas será un 
servicio adicional que permi-
tirá a los dueños dejar a sus 
animales en un lugar seguro 
cuando necesiten ausentar-
se por periodos prolongados. 
Esta iniciativa busca fortalecer 
la cultura del bienestar animal 
y evitar abandonos motivados 
por la falta de opciones para el 
resguardo de las mascotas. 

El Ayuntamiento de Saltillo implementa programa 
contra incendios intencionados en lotes baldíos

Anuncian la Construcción de un Centro 
de Bienestar Animal en el municipio

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En res-
puesta al reciente incidente ocu-
rrido en una gasera ubicada al 
oriente de la ciudad, el diputado 
Álvaro Moreira Valdés anunció 
que, en el mes de marzo, se lle-
vará a cabo un exhorto desde el 
Congreso del Estado para rea-
lizar una revisión exhaustiva a 
las gaseras en todo Coahuila. El 
objetivo de esta medida es evitar 
futuras tragedias y garantizar la 
seguridad tanto de los trabaja-
dores como de la población en 
general.

Moreira Valdés hizo este 
anuncio al recordar el flama-
zo registrado en una gasera al 
oriente de la capital, en el que un 
bombero resultó herido mientras 
atendía el incendio. El legisla-
dor destacó la importancia de 
tomar acciones preventivas para 
evitar que incidentes de este tipo 
se repitan, pues los riesgos aso-
ciados con la manipulación de 
gases son elevados y pueden te-
ner consecuencias fatales.

“Este tipo de accidentes no 
solo ponen en peligro a los tra-
bajadores, sino a toda la comu-
nidad circundante. Debemos 
tomar cartas en el asunto de 

manera urgente, antes de que 
ocurra una tragedia”, señaló el 
diputado, quien también agregó 
que la seguridad debe ser una 
prioridad en todas las empresas 
que operan en la entidad.

El flamazo en la gasera, que 
ocurrió el pasado mes, puso en 
evidencia la necesidad de revi-
sar las condiciones de las ins-
talaciones de este tipo de em-
presas. Aunque los bomberos 
lograron controlar la situación 
rápidamente, el hecho dejó cla-
ro que es necesario reforzar las 
medidas de seguridad en estos 
establecimientos, sobre todo en 
aquellos que están ubicados en 
áreas residenciales.

Moreira Valdés indicó que el 
Congreso del Estado, a través 
de un exhorto a las autoridades 

correspondientes, buscará que 
se implementen protocolos más 
estrictos en cuanto a la inspec-
ción y certificación de las ga-
seras. Estas revisiones deberán 
incluir, además de las instalacio-
nes, los sistemas de seguridad y 
el cumplimiento de las normas 
establecidas por las autoridades 
federales y estatales.

El legislador también hizo un 
llamado a las autoridades loca-
les para que trabajen de mane-
ra conjunta con los cuerpos de 
bomberos y protección civil en 
la identificación de riesgos y en 
la capacitación de los empleados 
que laboran en estas empresas. 
“Es fundamental que todos los 
involucrados estén bien prepara-
dos para actuar rápidamente en 
caso de emergencia”, subrayó.

Finalmente, Álvaro Moreira 
Valdés destacó que, a través de 
este exhorto, se busca no solo 
evitar accidentes, sino también 
fortalecer la confianza de la ciu-
dadanía en las autoridades y en 
las empresas que operan en el 
Estado. La seguridad debe ser 
una responsabilidad compartida 
entre el gobierno y los sectores 
privados, y este tipo de iniciati-
vas buscan garantizar un entor-
no más seguro para todos.

Exhortan a revisión exhaustiva de gaseras 
para prevenir tragedias en Coahuila
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FACTOR

TORREÓN, COAH.- El Re-
publicano Ayuntamiento de 
Torreón, a través del Instituto 
Municipal de Cultura y Educa-
ción (IMCE) presentó informe 
de cultura en la administración 
2022-2024, así como los pro-
yectos a realizar en esta nueva 
administración.  

El informe fue presentado 
por el director del IMCE, An-
tonio Méndez Vigatá.

La administración ante-
rior tuvo como resultado de 
2,302,730 de asistencias pre-
senciales (2,104,337) y virtua-
les (198,354), de las cuáles, 
785,711 visitas pertenecen 
a las 13 exposiciones que se 
proyectaron en el Aeropuer-
to Internacional de Torreón; 
270,900 visitas a la exposición 
del Cowparade 2023 y 2024; y 
55,200 visitas a la exposición 
del Museo del Prado en Plaza 
Mayor. 

A lo anterior se suman las 

171 exposiciones artísticas, 
incluidas charlas y talleres de 
artes visuales. Asimismo, des-
tacan más de 180 funciones 
teatrales y eventos para todo 
público con una asistencia de 
14,614 personas.

En cuanto a literatura se rea-
lizaron 175 presentaciones de 
libros, charlas y talleres con 
una asistencia de 16,778 pre-
senciales.   Asimismo, se cuen-
ta con 22 libros publicados en 
el programa editorial Viento y 
Arena y tres ediciones de la Fe-
ria del libro infantil y juvenil. 

En música se llevaron a cabo 
más de 272 conciertos por par-
te de la Orquesta Sinfónica 
Juvenil, Banda Municipal de 
Torreón, el Proyecto de Mú-
sica de la Santiago Ramírez, 
y otros ensambles con más de 
349, 557. 

Durante la administración se 
recibieron a más de 208,879 
usuarios en los seis Museos 
Municipales; Canal de la Per-
la, Museo del Algodón, Museo 

Casa del Cerro, Museo del Fe-
rrocarril, Museo de la Moneda 
y Casa Mudéjar. 

En los Centros Culturales se 
impartieron talleres que inclu-
yeron actividades con materia-
les reciclados, clases de dibujo, 
talleres musicales, de canto, de 
baile y de arte, donde se contó 
con más de 1,000 asistentes re-
gulares.

En cuanto Bibliotecas se re-
cibieron 135,840 usuarios a las 
17 bibliotecas Públicas Muni-
cipales

Se realizaron 136 eventos 
pertenecientes al Circuito Cul-
tural en colonias, escuelas, pla-
zas, canchas deportivas y cen-
tros culturales, con un alcance 
de 16,033 personas. También 
se desarrollaron los talleres 
culturales “Soplemos al vien-
to” en el ejido Flor de Jimulco 
sobre iniciación a alas artes, 
artes escénicas y canto carden-
che, con asistencia promedio 
de 20 niñas y niños.

Para la administración 2025-
2027 se busca consolidar la cul-
tura como un valor de cohesión 
social y desarrollo integral, que 
garantice a la población la ac-
cesibilidad e inclusión a even-
tos e instalaciones culturales y 
brindar apoyo al talento regio-
nal a través de la continuación 
de actividades y proyectos nue-
vos.

Presentan informe de cultura de administración 2022-2024

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Este 
miércoles, dentro de la Comi-
sión de Hacienda, Patrimonio 
y Cuenta Pública en conjunto 
con la Comisión de Desarrollo 
Económico, Emprendimiento 
y Turismo, fueron aprobados 
de manera unánime diversos 
estímulos fiscales y subsidios 
para la empresa VYNMSA 
Torreón Industrial Park, S.A. 
de C.V., con el objetivo de fa-
vorecer la creación de empleo 
en Torreón.

En ese sentido, se aprobó 
otorgar el 50 por ciento co-
rrespondientes al Impuesto 
Sobre Adquisición de Inmue-
bles (ISAI), además de la con-
donación del 100 por ciento 
en temas catastrales, y en li-
cencias de funcionamiento, 
así como en lo relacionado a 
permisos de instalaciones de 
vallas perimetrales, anuncios 
publicitarios dentro del ejerci-
cio fiscal 2025.

El asunto será envido a la 
próxima sesión de Cabildo 
para su análisis, discusión y 
en su caso aprobación.

Luis Jorge Cuerda Ser-
na, presidente de la Comisión 
de Hacienda, Patrimonio y 

Cuenta Pública, dijo que este 
beneficio es otorgado en fa-
vor de la ciudadanía, pues el 
objetivo es apoyar la creación 
de empleos con la instalación 
de nuevas empresas, además 
de sumarse a la infraestructu-
ra de hospedaje industrial en 
Torreón.

“Actualmente la empresa 
cuenta con dos naves indus-
triales construidas, son más de 
100 empleos directos, y otros 
indirectos que se generarán 
mediante las empresas que 
operen en el lugar”, afirmó el 
regidor.

Lo anterior se efectuó den-
tro de la sexta sesión de Comi-
sión de Hacienda, Patrimonio 

y Cuenta Pública, en la que 
además estuvieron presentes 
los regidores Sergio Lara Gal-
ván, Natalia Guadalupe Fer-
nández Martínez, Karla Lilia-
na Centeno Félix y María del 
Socorro Aguilera Pérez. 

La segunda sesión de la 
Comisión de Desarrollo Eco-
nómico, Emprendimiento y 
Turismo, fue presida por el 
regidor Luis Alberto Ortiz 
Zorrilla, y contó con la parti-
cipación de Graciela Guadalu-
pe Martínez Barraza, Roberto 
Bernal Gómez, Ariana Neiroli 
Cervantes Zamarrón y Xime-
na Villarreal Blake.

La sesión se desarrolló de 
forma presencial y virtual.

Aprueban diversos estímulos para VYNMSA Torreón 
Industrial Park; impactará en la creación de empleos 

SIMAS Torreón restablece operación  
de Bomba 55 Nueva California 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El Sis-
tema Municipal de Aguas y Sa-
neamiento (SIMAS) Torreón, 
informa que ayer por la tarde 
fue reintegrada a la red hidráu-
lica la bomba 55 Nueva Cali-
fornia luego de concluir con el 
mantenimiento.

El equipo ubicado en Aveni-
da Allende 5052 oriente de la 
colonia Nueva California, fue 
purgado e inyectado a las lí-
neas, por lo que el suministro 
de agua en las colonias Nueva 
California, Villa California y 
Las Torres, fue restablecido por 
la noche.

El Organismo Operador 
agradece la compresión de la 
ciudadanía por las acciones 
realizadas, mismas que permi-
tirán brindar un servicio efi-
ciente y continuo en el servicio 
de agua  en la próxima tempo-

rada de calor.
Simas Torreón pone a dispo-

sición de la ciudadanía la línea 
de WhatsApp 871 521 06 22, 
teléfono del Call Center 871 

690 95 95, conmutador 871 
749 17 00 y la página de Face-
book SIMAS TORREÓN para 
recibir sus reportes, dudas y 
comentarios. 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Durante la quinta reu-
nión semanal de segu-

ridad que en representación del 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González, presidió el secretario 
del Ayuntamiento José Elías 
Ganem Guerrero, se acordó 
fortalecer las acciones de pre-
vención del delito, con base al 
intercambio de información en-
tre autoridades de los tres órde-
nes de Gobierno y organismos 
de la sociedad civil.

En seguimiento a una re-
comendación del Presidente 
Municipal, de invitar a los re-
presentantes de asociaciones 
civiles, organizaciones e insti-
tuciones que cuentan con da-
tos, mediciones y análisis en 
materia de seguridad, a fin de 
complementar la información 
que permita mejorar las estra-
tegias de atención y prevención 
del delito, este miércoles parti-
cipó Marco Antonio Zamarripa 
González, director del Consejo 
Cívico de las Instituciones La-
guna (CCI). 

En ese sentido, el secretario 
del Ayuntamiento precisó que 
la coordinación entre autorida-

des y asociaciones civiles favo-
recerá al diseño de programas 
que impacten en mantener a 
Torreón seguro.

“Como el Alcalde lo ha repe-
tido en diferentes ocasiones, to-
tal y absoluta coordinación con 
los tres órdenes de Gobierno 
y las asociaciones civiles, por 
parte del Municipio hay toda la 
disposición y es importante que 
podamos compartir la informa-
ción del Centro de Justicia, de 
Vialidad, Seguridad Pública, 
Inspección y Verificación, Pro-
tección Civil, para enfocar los 
programas de prevención del 
delito y contra la violencia para 
que Torreón siga en paz”, dijo.

Referente al índice semanal, 
el comisario César Antonio 
Perales Esparza, director de 
la Policía de Torreón, informó 
que en la semana del 4 al 10 
de febrero, disminuyó el índi-

ce delictivo en el rubro de robo 
a vehículo con violencia, con 
cero eventos; robo a persona 
con violencia, con un evento; 
robo a persona con violencia, 
con un evento; así como el 
robo a local con violencia, con 
un evento, y el robo a local sin 
violencia, con tres eventos. 

La Policía Municipal efectuó 
92 detenciones que fueron re-
mitidas al Ministerio Público y 
80 al Juez Calificador.

El Grupo de Reacción To-
rreón realizó 17 detenciones 
relacionadas con la posesión de 
narcóticos.

Marco Prone Ramírez, direc-
tor administrativo del Centro 
de Justicia Municipal, indicó 
que la titular de la dependen-
cia, Martha Esther Rodríguez 
Romero, firmó dos nuevos 
convenios de colaboración con 
asociaciones para la atención a 

adicciones al alcohol y drogas, 
en favor de las personas que in-
gresan a la ergástula municipal 
por una situación relacionada 
a esa causa, buscando evitar la 
reincidencia de delitos.

También como parte de los 
lineamientos del Sistema de 
Justicia Cívica, continúa la op-
ción de servicio comunitario a 
infractores de faltas menores.

Además, indicó que el per-
sonal de peritos mantiene pre-
sencia en puntos estratégicos 
de la ciudad, a fin de brindar el 
servicio de manera más rápida 
en caso de hechos de tránsito.

Luis Alberto Morales Cortés, 
director general de Vialidad y 
Movilidad Urbana, destacó la 
solicitud del Colegio de Es-
tudios Científicos y Tecnoló-
gicos (CECYTE), para llevar 
la capacitación de conducción 
defensiva y preventiva para 

motociclistas, 
a 37 alumnos y siete padres 

de familia que manejan este 
tipo de vehículos, a quienes se 
les proporcionaron las herra-
mientas esenciales para un ma-
nejo seguro.

De igual forma, indicó que 
en lo que va de la presente 
Administración, suman 18 ge-
neraciones conformadas por 
613 motociclistas capacitados 
dentro del programa “Conduce 
Seguro”.

En el fortalecimiento a la 
Educación Vial, la dependen-
cia atendió a 142 menores, que 
participaron en la Bici Escueli-
ta instalada cada domingo en el 
Paseo Colón.

Jorge Luis Juárez Llanas, 
director de Protección Civil y 
Bomberos de Torreón, informó 
que esta semana se atendieron 
188 servicios por parte de las 

diferentes estaciones.
Señaló que para el fortale-

cimiento de la prevención de 
incendios, se lleva una estadís-
tica de incidentes de esa índole, 
para identificar las principales 
causas e incrementar la cultura 
de la protección civil en la po-
blación.

Respecto al operativo de 
atención a lluvias en la parte 
preventiva, llevan un total de 
147 bocas de tormenta revisa-
das y 11 pozos de captación y 
absorción, para verificar que 
estén en óptimas condiciones o 
realizar la limpieza y labor ne-
cesaria para su funcionamiento 
en caso de precipitación.

Pablo Fernández Llamas, 
director de Inspección y Verifi-
cación, informó que los princi-
pales reportes que recibió la de-
pendencia mediante el sistema 
073 fueron por obstrucción en 
la vía pública, con 30; y vehí-
culos chatarra, con 35.

También dio a conocer que 
durante el presente mes está 
en marcha el operativo Hoteles 
y Moteles, en el que verifican 
que los establecimientos cuen-
ten con toda su documentación 
y cumplan con las medidas de 
seguridad e higiene.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- En una 
operación conjunta entre las 
autoridades de Saltillo y Nue-
vo León, se logró la captura de 
dos personas implicadas en un 
robo a una joyería ocurrido en 
el Centro de Saltillo. La deten-
ción de los individuos fue po-
sible gracias a la colaboración 
entre diversas corporaciones de 
seguridad, entre ellas la Comi-
saría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Saltillo, la Poli-
cía Municipal de la ciudad, así 
como las fuerzas de seguridad 
de Escobedo, Nuevo León.

La investigación, impulsada 
por el Agrupamiento contra 
Delitos de Alto Impacto y la 
Policía Cibernética, permitió 
identificar y arrestar a Brandon 
“N”, de 19 años, quien estaría 
involucrado en el robo sucedi-
do el pasado 7 de febrero en las 
calles Álvarez y Acuña. En el 
mismo operativo, las autorida-
des de Saltillo lograron apre-
hender a Luis Gerardo “N”, 
quien también enfrenta cargos 
por su presunta participación 
en el delito.

Las autoridades utilizaron 
las cámaras de vigilancia del 
Centro de Control y Comando 
de Saltillo y el sistema C4 para 
seguir la pista de los sospecho-
sos, lo que permitió su localiza-
ción y captura.

El operativo se extendió a 

Escobedo, Nuevo León, donde 
fue detenido Rolando “N”, de 
22 años, quien está bajo inves-
tigación por su posible impli-
cación en otros robos a tiendas 
OXXO en Saltillo. Estos deli-
tos habrían ocurrido durante 
el mes de enero en las colo-

nias Morelos y Bellavista, en 
los cuales también se señala a 
Brandon “N” como uno de los 
responsables.

Los tres detenidos ya están a 
disposición de las autoridades 
judiciales para continuar con el 
proceso legal correspondiente.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se regis-
tró un incendio de gran magni-
tud que se desató en un terreno 
baldío cercano a la colonia El 
Álamo, al sur de Saltillo. Equi-

pos de emergencia, encabeza-
dos por bomberos, acudieron 
rápidamente al lugar para con-
trolar las llamas que amenaza-
ban con extenderse.

Según los primeros infor-
mes, el incendio fue presunta-

mente iniciado por dos indivi-
duos que habrían encendido la 
maleza seca en el predio. Las 
autoridades locales señalaron 
que la Policía Municipal ya se 
encuentra en el lugar realizan-
do un operativo para identifi-
car a los responsables de este 
siniestro.

Afortunadamente, no se re-
portan personas heridas hasta 
el momento. Sin embargo, las 
autoridades continúan traba-
jando para evitar que el fuego 
se propague y cause mayores 
afectaciones. Los bomberos si-
guen con las tareas de control, 
mientras la policía lleva a cabo 
las investigaciones pertinentes.

Desmantelan banda responsable de 
robo a joyería en el Centro de Saltillo

Incendio en terreno baldío cerca de 
la colonia El Álamo, al sur de Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un jo-
ven identificado como Justin 

“N” decidió ponerle punto fi-
nal a su existencia al interior 
de su domicilio ubicado en la 
colonia Los Ángeles en Salti-

llo.
Paramédicos de Cruz Roja 

al llegar al lugar confirmaron 
el deceso del menor de 15 
años, el cual desafortunada-
mente ya no contaba con sig-
nos vitales.

Elementos de Policía Mu-
nicipal y de la #FGE tomaron 
conocimiento y llevaron a 
cabo las diligencias de cam-
po. Hasta el momento se des-
conocen los motivos que pu-
dieron haber orillado al menor 
a tomar la fatal decisión.

El cuerpo fue trasladado a 
las instalaciones del SEME-
FO para su necropsia de ley.

Se suicida joven de tan solo 15 años

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Esta tarde, regidores 
de la Comisión de Ha-

cienda, Patrimonio y Cuenta 
Pública en conjunto con la de 
Servicios Públicos, aprobaron 
por unanimidad la solicitud de 
apoyo económico al Aviario 
Lira.

La petición fue por parte de 
Yolanda Lira Valles, directora 
de dicho recinto.

Los ediles aprobaron otorgar 
un apoyo económico de 44 mil 
100 pesos mensuales, de febre-
ro a diciembre del año en cur-
so, y una aportación extraordi-
naria por el mes de enero, de la 
misma cantidad.

La propuesta será enviada 
para su aprobación al Cabildo 
de Torreón en su próxima se-
sión.

Ediles conceden apoyo eco-
nómico en favor de la cultura

Durante la octava sesión 
ordinaria de la Comisión de 

Hacienda Patrimonio y Cuen-
ta Pública en conjunto con la 
segunda sesión de la Comisión 
de Educación, Arte, Cultura y 
Deporte, se aprobó por unani-
midad otorgar una aportación 
al Patronato del Teatro Isauro 
Martínez por la cantidad de 44 
mil 100 pesos mensuales, abar-
cando de febrero hasta el mes 

de diciembre del presente año, 
sumado a una contribución ex-
traordinaria por la misma canti-
dad para cubrir el mes de enero.

Además, los ediles aproba-
ron otorgar a espacios cultu-
rales dependientes del Teatro 
Isauro Martínez, como es el 
Teatro Alfonso Garibay y el 
Instituto de Música Santa Ce-

cilia, la cantidad de 19 mil 500 
pesos mensuales, y 23 mil 100 
pesos mensuales, respectiva-
mente, de febrero a diciembre 
del presente año, sumado a una 
contribución extraordinaria por 
la misma cantidad para cubrir 
enero, en ambos organismos.

También, por unanimidad, 
se aprobó la solicitud de apoyo 

económico por parte del Museo 
Arocena, por lo que se otorga-
rá la cantidad de 96 mil pesos 
mensuales de febrero a diciem-
bre del presente año, más una 
aportación extraordinaria por 
la misma cantidad para cubrir 
enero. 

Los puntos serán enviados a 
la próxima sesión de Cabildo 

para su análisis, discusión y en 
su caso aprobación.

La Comisión de Hacienda, 
Patrimonio y Cuenta Pública 
es presidida por el regidor Luis 
Jorge Cuerda Serna, e integra-
da por los ediles: Sergio Lara 
Galván, Natalia Guadalupe 
Fernández Martínez, Karla Li-
liana Centeno Félix y María del 
Socorro Aguilar Pérez.

La Comisión de Servicios 
Públicos es presidida por el re-
gidor Luis Jorge Cuerda Serna 
y está integrada por los regido-
res: Luis Alberto Ortiz Zorrilla, 
Omar Morales Rodríguez, Xi-
mena Villarreal Blake y Sergio 
Lara Galván.

Por su parte quienes integran 
la Comisión de Educación, 
Arte, Cultura y Deporte son 
los regidores: Diego Ontiveros 
Rentería, presidente; María del 
Socorro Aguilar Pérez, secreta-
ria; y como vocales los ediles 
Jennifer Miroshlava Muñoz Ri-
vas, Graciela Guadalupe Mar-
tínez Barraza, y Luis Alberto 
Ortiz Zorrilla.
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ICATEC Piedras Negras otorga certificados ICATEC Piedras Negras otorga certificados 
de peluquería a nuevos emprendedoresde peluquería a nuevos emprendedores

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La situación en la 
frontera comenzó a estabili-
zarse, tras la intensa conges-
tión que se vivió la semana 
pasada en los puntos de cruce 
desde esta ciudad a Eagle Pass 
Texas. 

Las largas filas de camiones 

de carga, que generaron preo-
cupación entre los exportado-
res, han disminuido notable-
mente gracias a la finalización 
de las labores del Departamen-
to de Aduanas y Protección 
Fronteriza (CBP) en Eagle 
Pass.

Como se había anticipado, 
las actividades de mejora en 
el área de procesamiento del 

tráfico comercial causaron re-
trasos significativos en la ex-
portación de productos hacia 
Estados Unidos. 

Sin embargo, el pasado sá-
bado se completaron los traba-
jos, lo que ha permitido que el 
flujo de mercancías se reanude 
de manera más eficiente.

Aunque en las cámaras que 
vigilan los puentes internacio-
nales I y II aún se observan 
filas de camiones, estas son 
considerablemente más cortas 
en comparación con la semana 
anterior, lo que indica una clara 
mejoría en el proceso de cruce.

Los empresarios del sector 
han manifestado que, aunque 
persiste un rezago en la mer-
cancía, hay un optimismo cre-
ciente sobre la posibilidad de 
que el flujo de exportaciones 
se restablezca por completo en 
los próximos días.

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Durante este martes, 
varias casas de cambio en la 
ciudad decidieron aumentar 
el precio de venta del dólar. 

Mientras que la mayoría de 
estas instituciones mantenía 
su cotización en 20 pesos con 
90 centavos, algunas optaron 
por elevar el precio en 5 cen-
tavos, estableciendo su nueva 
tarifa en 20.95 pesos.

Este movimiento respon-
de a la tendencia del tipo de 
cambio interbancario, ya que 
estas casas de cambio han 
ajustado el precio del dólar, 
que pasó de 21 pesos a 21.10 
pesos, tras el anuncio de Es-
tados Unidos sobre la imple-

mentación de aranceles del 
25% al acero y aluminio pro-
venientes de México.

Es importante mencionar 
que hace apenas una semana, 
el dólar alcanzó un valor de 
21 pesos con 30 centavos en 
Piedras Negras. 

Sin embargo, el anuncio del 
aplazamiento de los aranceles 
había provocado una dismi-
nución en su precio. 

Ahora, con la nueva impo-
sición, se observa nuevamen-
te un aumento en la cotización 
de la moneda estadounidense.

Fluyen filas a exportadores en puentes internacionales

Casas de cambio incrementan el 
precio del dólar en la Región Norte

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Luis Armando Mo-
reno Ledezma, un motociclista 
de 48 años, perdió la vida en la 
madrugada de este miércoles 
tras haber sido hospitalizado 
debido a un grave accidente de 
tránsito. 

El siniestro ocurrió el pasado 
lunes 10 de febrero en el Li-
bramiento Fausto Z Martínez, 
a la altura del cruce con el li-
bramiento Venustiano Carran-
za, justo frente al emblemático 
Monumento conocido como el 
Caballito. 

En el incidente se vieron in-
volucrados la motocicleta del 
ahora fallecido y una camio-
neta Jeep, la cual era conduci-
da por una mujer de 42 años, 
identificada como Dariela “N”, 

quien se encuentra actualmente 
bajo custodia. 

Rigoberto Rodríguez Ríos, 
delegado de la Fiscalía General 
del Estado, declaró que se está 
llevando a cabo la integración 

de la carpeta de investigación 
correspondiente. 

Además, mencionó que en 
las próximas horas se definirá la 
situación jurídica de la conduc-
tora implicada en el accidente.

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- En un contexto de 
creciente preocupación por el 
respeto a los Derechos Huma-
nos, el comisario de Seguridad 
Pública Municipal, Cruz Eliud 
Mercado, ha emitido una direc-
triz clara a todos los elementos 
de la corporación: deben garan-
tizar el respeto a los derechos 
fundamentales durante las de-
tenciones. 

Esta medida surge en res-
puesta a las múltiples quejas 
presentadas ante la Comisión 
Nacional de Derechos Huma-
nos, las cuales han señalado 
irregularidades en las acciones 
de diversas corporaciones poli-
ciacas.

Mercado enfatizó que cual-
quier oficial que incurra en 
abusos de autoridad será des-
pedido de manera inmediata, 

subrayando la política de cero 
tolerancia hacia tales conduc-
tas. 

La administración municipal 
está comprometida con la me-
jora de la relación entre la po-
licía y la comunidad, buscando 
fomentar un ambiente de con-
fianza que permita una colabo-
ración efectiva en la vigilancia 
y prevención del delito.

El Departamento de Segu-
ridad Pública Municipal ha 
intensificado sus esfuerzos en 
la proximidad social, con el 
objetivo de fortalecer los lazos 
entre los ciudadanos y los ele-
mentos de seguridad. 

Esta estrategia busca no solo 
mejorar la percepción de la 
policía en la comunidad, sino 
también optimizar las acciones 
de prevención del delito en las 
diferentes colonias de Piedras 
Negras, según lo destacó el co-
misario.

Pierde la vida motociclista tras agonía: 
Había participado en un accidente vial

Elementos SPM, deben garantizar 
el respeto a los derechos:
Comisario Eliud Mercado

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Con el objetivo 
de impulsar el autoem-

pleo y fortalecer la economía 
local, se llevó a cabo un emotivo 
evento en el que se entregaron 
certificados a un grupo de hom-
bres emprendedores que finali-
zaron exitosamente su curso de 
peluquería. 

Esta iniciativa fue posible gra-
cias al respaldo del gobernador 
del Estado, Manolo Jiménez, 
a través del programa Mejora 

Coahuila, en colaboración con el 
Instituto de Capacitación para el 
Trabajo del Estado de Coahuila 
(ICATEC). 

La ceremonia reunió a un des-
tacado grupo de emprendedores, 
subrayando la relevancia de la 
capacitación como una herra-
mienta esencial para fomentar 
la auto empleabilidad y ampliar 
las oportunidades laborales en la 
región. 

Los participantes expresaron 
su agradecimiento por la forma-
ción recibida, la cual les permi-
tirá ofrecer servicios profesiona-

les en el sector de la belleza y la 
estética.

Con estas acciones, el go-
bierno Estatal reafirma su com-
promiso con el desarrollo de 
programas que beneficien a los 
ciudadanos de Coahuila. 

Iniciativas como Mejora 
Coahuila son cruciales para pro-
mover el crecimiento económico 
y social en el Estado, trabajando 
para que cada vez más personas 
tengan acceso a herramientas 
que les permitan avanzar y cons-
truir un futuro más próspero. 

El delegado regional de Me-
jora Coahuila, Marco A. Sal-
daña, destacó que la entrega de 
certificados refuerza el lema del 
gobierno Estatal “Coahuila Pa 
Delante” y avanza “A Pasos de 
Gigante” en la capacitación y 
apoyo a emprendedores, contri-
buyendo al desarrollo sostenible 
de la comunidad y brindando 
más opciones para iniciar un ne-
gocio desde casa.


